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Ladrões furtam mais de

R$ '200 mil' de ervateira
o furtoaconteceunamadrugada bancáriaOjovemR.F.M., 18, que ten-

do dia05 de novembro, naErvateira tava trocarum cheque deR$ 3.900,00.
- Extramate, na localidade do Parado. Em seguida, prendeumais dois sus-
No mesmo dia, a tarde, as polícias peitos no bairro São Cristóvão. To-

militar e civil deteramnuma agência dos negaramparticipação no crime.

Foram levados talões de cheques preenchidos e objetos eletrônicos.Apolícia apreendeu três suspeitos Página 6

Adosarecencontradificuldades

para transportardoadores
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Laudo diz que
jovemmorreu

porafogamento
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Mantegueiros deMarcílio
irão ao Programa do Ratinho
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O cbfre. tts;empresa foi .arrombado com um pé-de-cabra

Rodrigo Melo

o Body Pump é um dos métodos mais eficientes para alacançar a tonificação muscular

�
N8tUniao
Internet Digital
Banda Larga R$ 400,00
a partir de Ins-talada

Proximidadedo
verãolotaas
AcatnJm

o fluxo de alunos nesseperíodo,
segundo os propritários, aumenta de
35%a 100%.Elesalertamquenãoexis
te os resultados imediatos e que os

mesmos só aparecem após um traba
lho de longo prazo.

PÁGINA9

Copa Integração
tevemédiade
cinco gols

PÁGINAS

Venha para a Wizard.
Faça parte deste time. _

(Thanksgiving), aguardem!
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� �OANOS BANDEIRANTE
________--"--"f ANTECIPE SEU NATAL!

BAND�ANTE O MELHOR CREDIÁRIO DAREGIÃO!

Tudo em ate
.

(1+9) sem juros

ou descontos de 10% até 30% a vista

BAND! �OANOS CADAVEZ MELHOR!
>ExanesClJeiomé1ricosdeednD,
demissão e perióciccs
(CCIlfonne portIia 19)
>m�CIltação, GCOmpcrlhcl1lento e
orientação qtICIlto aouso do
protetor ClICItivo

aud i ometria e (Canpamas EclIcacioncis)
saúde do trabalhador >Auclcmemaclínica

Rua GetúlioVargas, 1256 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6220991 ou 99665911

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280 - (47) 622-0698 Mafra: BR-116· KM 5 - (47) 643-0711 Papanduva: rua_João Ribas de Souza, 367 - (47) 653-2562_
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o pacto da governabilidade
Bandeira de mais de um homem público brasileiro,

objetivo primordial de um estadista do porte de Tancredo

Neves, a idéia da celebração de um pacto social no Brasil
nunca chegou a transitar das intenções à ação concreta.

Volta ela a ser empunhada agora pelo presidente eleito, que
a quer ver finalmente efetivada como penhor de garantia
da governabilidade da nação e fio condutor de seus proje
tos em âmbito nacional. Se o propósito não é original, dele
não se pode dizer que haja sido marcado pelo insucesso.
Bem diversamente, toda a audaciosa arquitetura da

reinstauração da plenitude da normalidade democrática na
.

Espanha, da modernização de sua economia, da introdu

ção de novos parâmetros nas relações entre capital e traba
lho e da elevação dos padrões de bem-estar social da po
pulação teve como alicerce o Pacto de Moncloa.

Embora não se deva transpor modelos externos pron
tos e acabados para a nossa realidade, pois temos nossas

próprias especificidades, ao que tudo indica o projeto de
i .

Luiz Inácio Lula da Silva visa igualmente à concertação
de um grande acordo entre os brasileiros para que se.efetu-.
em reformas inadiáveis e para que o país retome enfim o

crescimento em bases à altura de suas potencialidades hu
manas e materiais.

Em uma reunião ontem, em São Paulo; congregando
empresários, banqueiros, sindicalistas e dirigentes de orga
nizações não-governamentais, o futuro mandatário lançou
as bases do debate para a obtenção de uma múltipla con

vergência de vontades de modo a comprometer amplos seg-

Para chegar ao pacto social e

aos fins dele decorrentes, o
PT tem de transigir e dialoga

I mentos da sociedade, tanto com metas de curto prazo, como
a contenção da inflação, quanto com propósitos de maior

envergadura, aí incluídas transformações estruturais em áre
as como a previdenciária e a tributária e a fixação de políti
cas de segurança pública e de combate à miséria e à fome.

Gratidão e compromisso
Hoje escrevo para agradecer e para reafir

mar e assumir novos compromissos com o povo
catarinense. Mais que um artigo para ser impres
so ou lido este é um documento onde renovo os

propósitos que sempre nortearamminha vida

política e embasaramminha crença pessoal.
Não é um documento para ser exibido com

o propósito de ganhar votos para logo em segui
da ser esquecido no fundo de uma gaveta por
quatro anos. Não é um livreto de capa vistosa e

vazio de conteúdo. É o compromisso de um ho
mem honrado que buscou na política os meios
de realizar seus propósitos de contribuir para
fazer de nossa terra ummundo melhor.

Quero parabenizar aos 3,239.941
catarinenses que no dia 27 de outubro decreta
ram nas umas o papel que caberá cada um dos
candidatos cumprirna vida dos catarinenses. Cada
um deles depositou seu voto com decisão e cren

tes namelhor escolha. Como democrata,me cur
vo ao resultado e aceito o papel queme foi des
tinado.

Quero agradecer aos 1.491.723 catarinenses
que acreditaram nas propostas, projetos e com-

Eni Voltolini

promissos apresentados porEsperidiãoAmin de

quem tive a honra de ser vice na chapa e parceiro
da imensa luta que travamos. Construímos uma

campanhapobre de recursos financeirosmas afor
tunada emparceiros de vida inatacável, biografia
irrepreensível e propostas corretas. Não foi sufi
ciente para que saíssemos vitoriosos mas nos

orgulha o resultado. Enfrentamos no fmal do se

gundo turno uma conjunção que uniu todas as

forças políticas, todas as tendências momentâ
neas, todos os interesses políticos. Alguns no
bres, outros nem tanto. Mas a estes o tempo se

encarregará de desmascarar. Aos bem intencio
nados e de propósitos superiores desejamos todo
o sucesso naquilo que realizarem no interesse e

benefício de nossa terra e nossa gente.
Aos que votaram emEsperidiãoAmin eEni

Voltolini e também àqueles que não o fizeram
assumo o compromisso de jamais desertar da
vidapública nem da defesa dos projetos que ide-·
alizamos juntos. Faremos oposição'construtiva.
Cuidaremos para que SantaCatarina não volte a

freqüentar as páginas policiais nem seus

governantes envergonhem nossa gente. Vigiare-

mos para que recursos, esforços e esperança dos
catarinenses não sejam desviados para a cons

trução de projetos políticos pessoais em prejuízo
de obras, realizações, apoios e incentivos que
resultemem prosperidade, segurança e cresci
mento de Santa Catarina e dos catarinenses.

Deixo emjaneiro o cargo de deputado fede
ral para o qual fui eleito. Até lá cumprirei religi
osamente commeus deveres com o mesmo em

penho que sempre animou minhas ações. Estu
darei, proporei, discutirei, votarei, aprovarei ou
rejeitarei todos os projetos que afetem a vida
nacional. Depois disso continuarei na política
como cidadão vocacionado para a vidapública,
engajado namilitância e comprometido com os

companheiros de crença, cúmplices do bem co

mum, sócios de esperanças, soldados da demo
cracia e devedor da confiança de tantos. É largo
o tempo para se fazer bem, é exíguo o tempo
para cuidar domal.

Eni Voltolini é deputado federal pelo PPB
� foi vice na chapa de Esperidião Amin
na coligação Santa Catarina Melhor. '

Erradicar a Fome? Dê Educação.
Não se erradica a fome com comida,mas com

educação.Os milhões 'de subnutridos no Brasil
decorremdo fato damá distribuição darenda inter
na, isto explicaoporque do País serdetentor de um
PIB mundialmente expressivo e possuir uma po
pulação demaioriapobre.

As causas vão desde ii corrupção desenfreada,
a incapacidade adminÍstrativa, o sistemapolítico
sem compromisso com o bem comurneprincipal
mente a hipocrisia cristalizada namente dos pro
motores de programas de combate a fome, onde o
bom sentimento, de amor e solidariedade, caracte
rísticadopovobrasileiro, éperversamente levado a
pensar que auxiliar ao próximo comurn prato de

comida, contribuiparaeliminação da fomeno País.
Comeré direito de todos e a fome se combate

com a promoção do trabalho digno. Não pode ser

sanada compolíticas paternalistas como limaioria
das propostàs, que esbanjam doações e incentivos
que na verdade são esmolas ao povo brasileiro, que
para suprir suas necessidades imediatas às aceitam,
começando desta formaurnprocesso de exaustão
de seusmaiores patrimônios:Adignidade e o po
tencial de trabalho.

Comojá foi dito, quem tem fome tempressa,
mas "nem só de pão viverá o homem,mas de toda
palavra que procede daboca deDeus", Omateria
lismo associado ao imediatismo dos interesses de
um grupo governante, levou ao esfacelamento a

antigaUnião Soviética colocando em crise finan
ceira amaioria, para não dizer todos os países que
a compunham, onde amisériae a fome se espalha
ramnaquela região, apesardagrandeza, sacrifício e
tradição de seus habitantes.

AHistóriadahumanidademostra que se não
houverumapolítica consistente onde aeducação e

Eudes de Oliveira Mattar

os valores morais foremprioridades; infelizmente,
o fracasso do governo é certo e o sofrimento do
povo se agravará.A educação além de serurn indi
cador daboa distribuição de renda,mais que isso, é
o principal fatorde sustentabilidade doprocesso de
desenvolviinento de umanação,

Quantomaior for o grau de instrução dapes-
, soamaior será sua capacidade de trabalho, isto sig
nifica que urn analfabeto temmenos condições de
entrarnomercado do que urnprofissional alfabeti
zado. A instrução capacita, é condição necessária,

.I
mas não é suficiente.A educação somente se com
pleta quando nela estão presentes princípiosmo
rais. Não é raro perceber que desde a antiguidade
os processos de educação primavam em contem

plaro aprendizado com valores familiares. Osmes
tresmostravam aos discípulos, geralmente depai
para filhos os ofícios,mas dedicavamamaiorparte
do tempo ensinando-os a arte de exerce-los com
ética

Mais tarde com o advento das escolas for

mais, as instituições religiosas passaram acumprir
esse papel de educadores. Entretanto emnome de
uma pedagogia retrograda, ou talvez obedecendo
ao velho jargão "ensino é ensino, religião é reli

gião, não vamosmisturar as coisas", nossa nação
passaporurnprocesso de deseducação comonun
ca visto, onde se formampessoaspraticamente anal
fabetas, que além de incapazes, namaioria são des
tituídas dos valores morais e cívicos.

É de estarrecer as declarações conclusivas e
materialistas que autoridadespolíticas relacionam a

fome ànecessidade da prática do roubo, assaltos e
seqüestros. Quando é fácilperceber que as regiões
mais pobres do planeta, a exemplo do sertão nor
destino, interior da Índia e na chamadaÁfrica ne-

gra, os índices de criminalidade praticamente
inexistem, enquanto nas regiõesmais ricas do glo
bo, Tóquio,Nova Iorque, São Paulo eRio de Ja
neiro, são justamente onde sepraticam osmaiores
crimes. Como dizia.Iustino,meu avô cearense, quem
rouba oumata não é porque não tem o que comer,
mas o que lhe falta é vergonha.

Háde se diferenciaropobre do favelado, exis
tempobres dentro e fora das favelas ser favelado é
um estado de espírito e ser pobre é urna condição
oriundada ausência de oportunidades de educação,
,resultado de urnapolítica egoísta e corrupta.

Hoje em dia o que se vê é o desmantelamento
da farm1ia, em detrimento de outros valores
efêmeros, como apromoção do adultério edapros
tituição sob o pretexto de combate à aids. O discur
so contra o trafico de drogas, com um cigarro na
boca e um copo de cerveja ou uísque namão. O
incentivo amentiraquando se admite comprar sem

nota fiscal, quem sabe um aparelho eletrônico
contrabandeado porque apesar de ser ilegal não é
imoral.Afinal de contas é dos espertos que omun
domais gosta.

Para realmentecombater a fome e erradica-la
definitivamente, o País precisaurgentementemu
darparamelhor,mas isto somente aconteceráquan
do houverumamudança de comportamento social,
que começa com a erradicação do analfabetismo, a
formação deprofissionais e a implantação no Bra
sil da boa educação, formal e informal, onde os

valoresmorais e cívicos são predominantes aos do
academicismo.

.

Eudes de Oliveira Mattar é arquiteto,
professor da Universidade do Estado do
Tocantins e consultor de empresas.

.

É de se esperar igualmente que tal mobilização enco
tre ressonância no parlamento. Embora tenha eleito u�·
bancada majoritária na Câmara, o PT não tem condiçõ

a

. es
de obter, apenas com os seus quadros, o dispositivo de SUs.
tentação congressual do governo Lula. Tal respaldo deve.
rá ser obtido pelo entendimento com outras agrerniações.
As dúvidas sobre as dimensões dessa aliança acabam de
ser desfeitas pelo presidente nacional do partido. Afirmou
o deputado José Dirceu que "o PT fará um governo mais
amplo do que o PT e mais amplo do que a/esquerda". Foi
mais longe: assegurou que a presidência da Câmara ou do
Senado não são prioridades para a legenda.

Eis aí delineada toda uma estratégia de artiCUla.
ções diversa da empregada pela sigla em Estados que
administrou, nos quais um pretenso purismo ideoló.
gico preponderou sobre a disposição para compor Com
possíveis aliados de partidos adversários.

A nova or�entação está certa. Para chegar ao pac,
to social e aos fins dele decorrentes, o PT tem de tran.
sigir e dialogar. Ao que tudo indica, a agremiação está
consciente de que a partir de IOde janeiro Lula não
vai gerir o PT, mas os destinos de 175 milhões de
brasileiros.

Civilidade
Transformar a vila em cidade
É arte de quem sabe amar

Tornando-o belo e agradável
Local escolhido para morar

Religiosos movimentam-se
Com Igrejas que profetizam ...

Escolas aptas para educar,
O Urbanismo é coadjuvante
As ruas arborizadas

Espalham belezas para admirar
O urbanismo nasceu na Grécia
Com o objetivo 'de embelezar
Tomou-se prioridade ...
Para as cidades darem vida ao lugar.
... Haveríamos belas ruas arborizadas
Havendo o culto de preservar
O belo, o valor a razão e a ética
Como forma de conscientizar
Os envaidecidos em depredar...

ARCAFES

8 de novembro dia do Urbanismo
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Local

Deacordo comGolanovski, aaju
dadacomunidadenessemomentoéfim
damental paraque o trabalho que vem
sendo realizadoháanos dê continuida
de. Ele destaca que algumas empresas
do município como a Fuck SIA, Cia
Canoinhas dePapel,Rigesa, Cisframa,
LavrasuI, alémdaPrefeituraMunicipal
jáadquiriramgrandes quantidades de
bilhetesparaentãonegociá-loscomos

seusfuncionários. "AAdosarecexistepara
praticar o bem para os outros e só dá
valor a ela quem um dia precisar",
enfatizaEleafinnaquenodia25deno

. vembro, trêsônibnslotadosdedoadores
irão paraFlorianópolis para seremho-

. menageados em sessão solenenaAs

sembléiaLegislativadeSantaCatarina

Rodrigo Melo

Curitiba. Somente no ano de 2002, a
Adosarec transportou 704 doadores,
totalizando 73 viagens. Por isso, ele
salienta a importância de a entidade
adquirir o seu próprio ônibus, o que
diminuiriacustos devido a çapacida
de de levarmais passageiros e assim,
evitarumelevadonúmem de viagens
numa só semana Paraconcretizaresse
sonho, .comentaGolanovski,aAdosarec
lançouurnrifaparaangariarfimdos. "Se
todos os bilhetes forem vendidos nós
vamosconseguircompraroômbus", fii
sacomotimismo.CadacartelacustaR$
3,00 e os prêmios são 15 motos e 10
bicicletas.O sorteio acontecepelaextra
çãodaloteriafederaldodia21 dedez.em
bro.

onde é aúnica instituição financeira.
Segundo Luiz Henrique, Lula

teria lembradoqueo adiamentoéuma
decisão que cabe exclusivamente ao

presidente Fernando Henrique Car
doso. No entanto, ele teria se com-·

prometido a conversar com o presi
dente sobre o Besc e os demais ban-

.

cos estaduais. Por intermédio dopor
ta-voz;AndréSinger,Lula confirmou
que fará "gestões" com aatual equipe
de governo para que deixe a decisão

para o próximo ano.

Estão na lista de privatização,
além do Besc, os bancos de Piauí

(BEP), Maranhão �BEM) e Ceará
(BEC).. Em um episódio semelhan
te, o da venda de parte das ações do

.

Banco doBrasil, o governo de tran

sição não conseguiu reverter a deci
são da atual administração.A equipe
deLula acha que esse pode não ser o
momentomais adequado para colo
car as ações à venda, mas o governo

O custo da obra está estimado emR$
195mil.

O novo bloco está sendo

construído ao lado dos blocos que

abrigam os cursos demedicina vete
rinária e engenharia florestal.

Ainda emMarcílioDias, o hos

pital veterinário está tendo sua ala de
grandes animais ampliada em 225

Sensores
Acimadisso, o veículonão funcio

na "Nemadiantapedirparaocaronaso
praredepoistrocardelugaLHásensores
nobancoenaportaquedetectam (Imo-

. vimeritoetravamocarro.Enãohácomo
burlaro teste. Seapessoa tentarviolaro

sistema, omotornão funciona", disse

Diogo, que, comoRodrigo, éaluno do

segundo anodo curso técnico deEletrô
nicadoColégiodeAplicaçãoEmanuel
Leontsinis(CaeI),nazonaoestedoRio.

Nemumaligaçãodiretaécapazde
fazero carro andar, explicou. "Como
bloqueio, o combustívelnão chega aos
cilindros enãohácombustão." Osiste

ma, que, segundo os inventores, pode
seracopladoemqualquerautomóvel, foi
desenvolvidoparareduzironúmero de
batidas de trânsito com pessoas
alcoolizadas, "Játiveváriosparentesque
sofreram acidentes, daísurgiua idéia",
contoiIDiogo.

Entidade encontra dificuldades flnancelras para transportar os doadores

Lula pedirá aFHC adiamento de
leilão de bancos estaduais

FernandoHenriquemanteve a oferta
pública.

O acordo com oFMI determ.i
na, entre os parâmetros estruturais
acordados com o Brasil, que até o
final deste ano haverá "progressos
adicionais comrelação aos leilões dos
quatro bancos estaduais
federalizados restantes." É intenção
da atual equipe de governo vender
todos neste ano.

No caso doBesc, aprivatização
foi adiada sucessivas vezes por cau
sa de uma 'demandajudicial que im
pede o compromisso demanutenção,
no banco, da contaúnica do Estado.
Por envolver recursos elevados, a
contaúnicaéum fator que ajudaele
var o preçomínimo da instituição.
No entanto, como essa questão ain
da está em julgamento no Supremo
Tribunal Federal (STF), o Banco
Central decidiu vender o banco sem
a conta única.

Novo bloco de laboratórios está sendo construído

metros quadrados.A previsão é de

que a ampliação estejapronta em ja
neiro. O custo da ampliação é deR$
4Omil.

Ainda emMarcílio, ao lado do
laboratório de Sementes está sendo
construído o laboratório de solos,
usados�10 curso de engenharia flo
restal.

Bafômetro dá apartidaem carro inventado
Elesnemdirigemainda

. O invento dos jovens=que ainda
não dirigem - ganhou oprimeiroprê=
mio naExpotec 2002, feira de escolas
técnicas realizadanoRio, eestá sendo
apresentadonestasemananaMostratec,
emPortoAlegre, que reúne trabalhos
daAmérica daSul.

Eles levaramonzemesesparacon
cluiro trabalho.Uma transportadorade
cargasjá semostrou interessada. Se-

. gundo o professor Geraldo Ricardo
BergamoMartins, que orientou os es
tudantes, o valorunitário doDacaté de
R$l.()(Xl,mas, seproduzidoemescala
industrial, opreçocaiaR$400. "Éideal
para um pai que se preocupa com o

filhojovemqueestácomeçandoadiri
gir."

Ele afirmaque a invenção é fruto
demuito esforço deDiogo eRodrigo.
''Elesrea1izararntudo,aprenderamtodo
o sistemado carro", disse oprofessor.

Trabalhos Ambientais

Adosarec pede a sua ajuda
o vereador e ex - presidente da

Mosarec (Associação dosDoadores
�sangue da Região do Contesta
J ) Orestes Golanovski,

confirmou
�O, id d
a semana, que a ena a e vem en-

:�trandO dificuldades para realizar
IfiIllsporte de doadores para as ci

�des deCuritiba e Joinville. Segun
aO ele, com

o aumento da gasolina,
UJUllviagemde Kombi custa aproxi
nJ8íIaOlenteR$180,00, independente
aO valor pago

na�mentação. "Na
KOll1bi cabenomaxrmo dezpessoas
eporc�usa da de�anda que,é.eno�
me,militas ve��s sao.necessanas di
'ersas viagens , fala.
I

Todos os dias dessa semana a

entidade deslocou doadores para

o presidente eleito Luiz Inácio
Lula da Silva vai pedir ao presidente
FernandoHenriqueCardoso queadie
os leilões de privatização dos bancos
estaduais federalizadosprevistos para
este ano, nos Estados.em que os go
vernadores eleitos foremcontrários à
venda. Foi oque informou nestaquar
afeira o governador eleito de Santa
Catarina, LuizHenrique, após encon
IrocomLula..

LuizHenrique é contrário à ven
da do Banco do Estado de Santa
Catarina (Besc),marcadaparao dia
16dedezembro. "Eu gostarlaque o
Banco Central sustasse o edital de
venda e deixasse essa questão para o
próximo governo", disse Luiz

Henrique.Ele argumentou que o ban
coé "eficiente e cumpre. o objetivo
!ocial de aceleração da economia." .

Além disso, lembrou o governador, o
Besc estápresente em todos osmuni
cipios catarinenses, inclusive nos 140

CANOINHAS - Teve início na
illtima semana a construção do novo
bloco que vai abrigar laboratórios e
salas de aula da UnC-campus
Canoinhas. O novo bloco está sendo
construído noSetor deCiênciasAgrá
nas, em Marcílio Dias e terá 608
metros quadrados. A previsão é de
que estejapronto em maio de 2003.,

Ri.o de Janeir� - Dois estu�tes
,
nível técnico criaramum carro que

So dá apartida se omotorista passar
!Je!o testedo bafômetro, instalado no
re�. Segundo os inventores,Diogo
BasClInento, de 18 anos, e Rodrigo
tbosa, de 17, o Dispositivo
T�to�OtivoContraoAlcoolismono
b
anslto (Dacat) não tem como ser

I
llrlado - caso outra pessoa sopre no

nU�ar de quem está dirigindo, ama

bf ra � detectada por sensores, que
oquelam o automóvel.

inel ? bafômetro ficadentro do pa
a

' a esq�erda do volante, e tem só

Dlllanguerra para fora. O sistema do
aCat' .

.

de'
e slmplificado: a quantidade

v'
álcoolno sangue émostrado atra

e� de Urna porcentagem. O limite

�o de álcool permitido pela le-

co��çao, �e seis decigramas de ál
SOo/,

Por litro de sangue, equivale a
o.

Durante os dias 05 e 06 de no

vembro, 26 escolas das redesmuni
cipal e estadual de ensino dosmuni
cípios de Canoinhas, Mafra,Major
Vieira e Três Barras, participaram da

Exposição dos TrabalhosAmbientais
que aconteceu na SociedadeBenefi
centeOperária (SBO).De acordo com
a supervisora escolar e responsável
pela educação ambiental daSecretá
ria de Educação de Canoinhas, Elfi
Pangratz, cada uma das 16 escolas

municipais deCanoinhas estevepre
sente no evento comum trabalho. Ele
destaca que cada unidade de ensino

participante recebeu a quantia deR$
150,00 e o standermais original foi
premiado.

'

As alunas Cássia Hansch,
TamirisMarchinhkieDéboral.ouren

ço daEscola Básica Maria Lovatel

Pires, apresentaram o trabalho "Lixo:
um grandeproblemaambiental", so
bre a orientação das professoras.Sil
viaRocha e Liliane Machado. Elas
mostraram que com materiais

.. recicláveis épossívelfazerporexem
plo, jogos de dominó e damemória.
Já a "Qualidade deVida" foi o tema
do projeto das alunas Pollyana
Moskwyn,AllanaWalkoff,Daniela
Andryak e Kêyla Pereira do Centro
Educacional Raio de Sol. Elas abor
daram os perigos do uso de

agrotóxicose asmaneiras de combatê
los nos alimentos, além de fornecer

dicas de uma vida simples e natural.
A orientação foi daprofessoraAna
PaulaHerbst.

,

Outro destaque daExposição foi
o trabalho "Vamos catar coquinhos",
da Escola Básica João Pacheco de
MirandaLirna Os alunos LuisCarlos
dos Santos, BrunaCruz e Luziele dos
Santos comprovaram como projeto
que é possível confeccionardiversos
objetos tendo comomatéria - prima
os "coquinhos". No satnderpuderam
ser vistos molduras para quadros,
enfeites parageladeira, rosário, cesti
nhas, ábaco, e cestos da fortuna. As
responsáveis pela organização do tra
balho foram asprofessorasRosimari
Dias eCristina deLima.

Escola Básica João Pacheco de Miranda Lima

'<!>

Escola Básica Maria Lovatel Pirez
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Exemplo raro
Enquantomuitos ainda se perdem a festejar os votos recebidos ou a

tentar entender a frustração de projetos,Voltolini faz escola na pasmaceira
política que sucedeu ao pleito. Nos últimos oito dias ele percorreu todos
os municípios do Nordeste de Santa Catarina para ir ao encontro das

pessoas que estiveram empenhadas na campanha eleitoral. Leva o agra
decimento pelos votos recebidos, o estímulo para que não desanimem
diante do revés. Alista-se tanto como opositor consciente do novo gover
no como defensor intransigente dos interesses da região que sempre o
prestigiou.

Para não esquecer

Quem deverá fazer amaior ofertaemUm eventual leilão de privatização
do Besc será o todo poderoso Bradesco. É pule de io como isto aconte
cerá, pois o interessado de agora foi ogrande financiador da campanha
.do governador eleito. Quem analisa com frieza a realidade dos fatos faz o

. seguinte prognóstico: cabe ao governadorAmin protelar o leilão para que
o negócio tenha gestação no 'colo do verdadeiropai da criança.

Muro de conten,ão
O PT catarinense.pelo menos por enquanto, conseguiu evitar que o

governador Luiz Henrique venha a se tomar o principal interlocutor de
Lula emSanta Catarina. Para evitar omal estar, choros e ranger de dentes
nas hostes petistas, colocou José Dirceu comomuro de contenção entre
ele e LHS, Num desejado encontro, com Lula, Luiz Henrique tentou
impor sua condição de visitante com prestígio para ser recebido na porta
da frente do gabinete do presidente eleito.

.

Erup,ão anunciada
Em tempos de crise, caiu como uma bomba em Joinville o anúncio

de que aPrefeituraMunicipal vai demitirmais de mil funcionários con
tratados em caráter temporário. A difícil e desgastante tarefa cabe ao

prefeitoMarco Tebaldimas a ilegalidade da contratação foi cometidapelo
governador eleito Luiz Henrique da Silveira. Com estes atos ganhou
votos e o cargo almejado.Os esperançosos e seus familiares que acredi
tavam ter realizado o sonho do emprego recebem um amargo presente de
Natal.

Marco Tebaldi, há que se reconhecer, trabalhou com afinco para
construir sua carreirapolítica. Sua atuação constante junto aperiferia fOI
peça importante na arquitetura da vitória de Luiz Henrique na reeleição
para a prefeitura em 2000. Este ano elemelhorou a performance. Rece
beu uma prefeitura endividada e lutou com denodo para levar o ex-prefei
to ao segundo turno das eleições. Feito isso foi traído porLuiz Henrique
que trocou o apoio a Serra par uma parceria oportunista com Lula, Tebaldi

manteve o compromisso de honra. Seguiu lutando por Serra e Luiz

Henrique. Fez um belo papel eleitoral. Não pode nem festejarpois tem
que voltar para a dura realidade da administração cheia de problemas

.

deixados por seu antecessor. Alguns na esfera legal podem produzirmais
que desgaste eleitoral. Agora ele se defronta com a indignação das pesso
as nas filas dos postos de saúde, com a falta de vagas em escolas naVila
Nova e outros bairros, com falta de dinheiro e com excesso'de pessoas
contratadas ao arrepio d� lei. Politicamente falando ele tem nasmãos um

imenso e complicado presente de grego.

Receita gratuita
o jornalista Luís Veríssimo (Rádio Colon FM), com amalícia da

longa vivência política e experiência do conhecedor da história política
recente de SantaCatarina, passou precioso ensinamento ao deputado do
PT joinvilense Francisco de Assis. Assis é candidato e presidente da
Assembléia Legislativamas não tem unidade dentro de seu partido. A
mesma coisa aconteceu em 1970. A Arena, partido majoritário, estava
dividida e o joinvilensePedroColin apresentou uma candidatura de re
beldia. Se elegeu com votos doMDB que na sua bancada tinhaPedro Ivo

Campos.
'

Fritura impressa
Ojornalista JoséAugusto GayosoNeves assessorou com segurança

o candidato Luiz Henrique da Silveira. Com bom trânsito na imprensa
nacional, Gayoso tem defensores entusiasmados e poderosos inimigos
ocultos. GeovahAmarante, que está cotado para àCasaCivilmas quer a
Secretaria deAdministração (afinal contratos e licitações passam por ali),
está a frente do processo de fritura de Gayoso. 'Defende para seu lugar o
veteranoAriel Botaro. Veremos quem vence esta briga da "Ilha contra
Joinville".

Antropofagia
Antropofagia explícita se verifica na disputa pelo cargo hoje ocupa

do pela delegadaMarilisa Boehm. A delegacia regional que deve ser

elevada à condição deDelegaciaMetropolitana é desejado pelo delegado
Gilberto Cervi Silva, que os concorrentes afirmam ser pepebista. Hélcio
Ferreira também quermas terá que provar que não trabalhou para o PDT.

o Outro que também se alista é MarcoAurélioMarcucci, mas este enfrenta
os disparos dos que o acusam ter ajudado o PPB de João Rosa. Os

.

saudosistas desejam a volta da austera delegada aposentadaMaria de
Lourdes Pereira Zacchi. Correndo por fora, o delegado JaimeMartins
conta com o apoio das empresas de transporte coletivo mas enfrenta

desconfianças por seu passado pepebista.

Paleslra

Convidado paraministrar na segunda-feira a palestra semanal da
Escola de Governo e Cidadania, curso de extensão da Universidade da

Região de Joinville (Univille), o deputado federal do PPB, EniVoltolini,
comentou que não mais do que dez anos teremos uma democracia mais
forte e comprometida com as pessoas ecidadãos brasileiros. "Ainda
estamos buscando um país ideal para se viver. A expectativa é de que a
administração püblicasêja cada vez mais eficiente e ágil, pois os cida

dãos têm o direito de ter quàlidade no atendimento do setor público",
explicaVoltolini, Os temas explanados porVoltolini aos alunos daEscola
de Governo foramReformaAdministrativaPüblicae o SistemaEleitoral.

• João da Silva*Francisco

Miopia de puxa-saco
LuizHenriquedaSilveiraganhou aseleições.Venceuumadas campanhas

mais acirradas de SantaCatarina. Méritos pela conquista.Respeito ao resultado
das urnas.Mas é estranho o àJ.arido de certos setores da imprensa. Vivem um

frenesi que seria compreensívelmas que não é encontrado entre jornalistas
assumidamentepeemedebistas como oLuísVeríssinio..

.

Esquecem estes profissionais que as umas deram dois recados. O primeiro
deles foi avitóriaaLHS. O segundo foidaraEsperidiãoAmineEniVoltoliniurna
votação de quase ametade dos. votos válidos. Com isso conferiu-lhes a não

menos importantemissãode seroposiçãoevelarpelos interesses dos catarinenses.
Estaáureacertamente nãoproduzempregosmasnãoperdeemresponsabilidade
aos que apartir dejaneiro empunharão a canetaque ordena despesas e concede
benesses.

Demissõesem Joinville

Averdadeéque centenas depessoas estão ficandosemempregoemJoinville
com as demissões naPrefeituraMunicipal de Joinville. O resto épuro exercício

deretórica.

Escolha americana

O eleitorado americano foi às umas escolhergovernadores dametade dos
50 estados,um terço do senado e todos os deputados.Venceu o partidoRepubli
cano dopresidenteBush.Eleprometeu investirem segurança.Os democratas

'

propunham investimentos sociais e soluções para aeconomia. Os americanos
preferiramopragmatismo. É fácilempregarrnilhões fabricando armas ematando
árabes em nome do combate ao terror. Quando acabaremcom os discípulos de
Aiá sempre restarão os sulamericanosparaelespraticarem tiro ao alvo emnome

docombate ao narcotráfico, emdefesadaAlca epelapreservação daAmazônia
Para exterminarestas racinhas, Bushpoderámanter os níveis de emprego por

• f.
.

muitos emmtos anos.

Erro de analistas

Lá como aqui os analistas erraram feio nas eleições,A grande imprensa
calculava que como o voto não é obrigatório nós EstadosUnidos, como não é
feriadoemdiadeeleição ecomo os grandes sindicatos sãomaismobilizados e
engajados noPartidoDemocrata, este deveria ser o vencedor eClinton sairia da
campanhacomocacife renovado.Aconteceuocontrário.Analistapolíticodeveria
fazercomo astrólogo, dizer tudo e não afirmarnada.

Porta arrombada

O serviço de fiscalização daprefeitura deJoinville, aexemplo de todos os
seus congêneres, colocam trancaemportaarrombadaDepois queummuro caiu
ematou duasmulheres foi desencadeado um serviço de fiscalização em todos os

muros da cidade.
.

Em tempo: Será que vão examinar também oCentreventos que até hoje o
Corpo deBombeiros se recusa a conceder licençaporconsiderá-lo inseguro?

OcasoBese

Estanovelajá tem final anunciado. OBanco seráprivatizado eo comprador
seráoBradesco. Osmais cruéis afirmamque ele serápago commoedapodre.
Leia-se: títulos da dívida estadual, os famigerados precatórios. Será uma boa
bandeiraparaoPPB naoposiçãoevitareste desfecho.

. Elo quebrado
Aprefeitapaulista, petistaMartaSuplicy, conseguiujunto aomercado aqui

lo em que o José Serra tanto se empenhoumas fracassou: criaruma crise de
desconfiança domercado para o PT.Eladeixou de pagarparte das dívidas da
prefeitura com aUnião. Os aplicadores rapidamente somaram doismais dois.
Concluíram que isso pode virardoutrina do novo governo petista. Prometer
honrar compromissos contratados, dar o calote e depois sairpela tangente afir-
mando que exerceu opções.

.

Eleitora fantasma

AempresáriaChristianeHufenüssler tomou um susto quando leu aedição
deANotíciade06J10,Ali,namatériadapáginaAS.éafirmado queelafoiurnadas
Conselheiras do Sebrae que votoupela reeleição daatual diretoria do Sebrae. É
que a empresária só fará parte do conselho em 2003 e assimmesmo como

suplente deAntônio Rebelatto.Nomomento da votação ela estavaemJaraguá
aprontado asmalasparaviajaraSãoPaulo.

.

Tempestade tola
O fato deGeovahAmaranteeo governadoreleitoLuizHenriquedaSilveira

terem se rebelado contra aeleição do Sebrae causaespécie.Emprimeiro lugara
entidade se louvou nosestatutos, logo nãopraticounenhuma irregularidade.

É certoqueoPFL transformouo Sebrae em feudopartidário, porémnãohá

nenhumagarantia de que oPMDB não faça omesmo.Ao contrário, toda esta
gritaria sinalizapara interesses feridos.

E, ademais, o Sebrae é umaentidade privada com a direção indicadapelo
. conselho, Este é formadopor representantes das entidades empresariais, repre
sentantes do governo doEstado e de organismo do governo federal comoCaixa
EconômicaeBancodoBrasil.Esteconselhoemqualquer tempopode convocar
urna assembléia extraordinária e demitir a diretoria. Então, qual a razão de todo
este barulho?

NoGuaruiél
Enquanto opau roncaporcausadoSebrae,ChristianeHufenüsslerestáem

São Paulo. Sua empresa foi contratada para organizar emGuarujá, no litoral
paulista, 0.30Encontro dasAssociaçõesComerciais de São Paulo e o 310Con

gresso deSPCs. Os eventos acontecemnesta sextae sábadonoHotelCasagrande
econtarácomapresençadogovernadorpaulistareeleitoGeraldoAlckmin.

* Com Ana Paula Davian Pereira (Chapecó) E-mail para críticas e

sugestões: joaochicosilva@hotmail.com, anapaula@desbrava.com.br
OBS.: O material desta coluna pode ser utilizado livremente no todo ou

em parte,

Tempo Feliz lan,a livro

"INTERATIVO" é a nova logomarca escolhida
pela Escola Tempo Feliz para denominar o seu Ensi.
no Médio. Para lançar o "INTERATIVO" reuniram.
se descontraidamente pais, alunos e professores do
Ensino Médio, em noite festiva e cultural.

A apresentação do livro de poesias "Nossas Pala.
vras" de autoria dos alunos do "INTERATIVO" e um

recital de poesias homenageando Drummond de
Andrade, completaram a noite.

REDEREGIONALFEMININADECOMBATEAO
CÂNCERDECANO�

ASSEMBLÉIAGERALORDINÁRIA

I CONVOCAÇÃO

-Convocamos as Senhoras Associadas da Rede Regional
Feminina de Combate ao Câncer, para comparecerem a

assembléiageraiordinária; quefará realizar em sua sede,
sita a ruaNeryWaItricJí, n" 690, nesta cidade de Canoinhas,
no .dia 25 de novembro de 2002, às 15 horas, em primeira
convocação coma presença de 2/3 de suas associadas ou às
15 horas com qualquer número, para deliberar sobre a

seguinte:
Ordemdodia:
1- Eleição da novaDiretoria,para oBiênio 2003/2004;
2- Eleição do Conselho Fiscal;
3- Assuntos Gerais.

Canoinhas, 29 de Outubro de 2002.
ADIRETORIA

Clíni S •

Rua Frei Menandro Kamps, 2�1

622- 07 / 622·294�1

Persianas -

Cortinas, Cama, Mesa, BanhO
Varão e Suporte de Madeira

.(47) 622-3979 'A��=��ST�O

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGIC ij

DR. ZENO AMARAL FILHO
RUA PASTOR GEORG WEGER, 774

'622-0277
.

I
CLÍNICA GERAL - CIRURGIA - PRÓTESE - ORTODONl

. IMPLANTE - ENDODONTIA - DENTíSTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30-60·

o teu jornal
Rua> Três de Maio, 364
Fone: (47) 622-1571/622-740
E-mail: cnorte@waw.com.bJ

.,.._---Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Manteigueiros no Ratinho
EzequielPiermann, um dos fun

ilIloresdajátr;ldicionalFestada�
, aqueocorreanualmentenodistn(eJ�eMarcílio dias,m�teve contato

'"

maproduçãodaequipe do apresen
�dordoprogramadoRatinho, e com
róprio apresentador. Segundo
�� o apresentadorquando em
isitaaJoinvilleparaconhecerumgru-1

dechorinho que apresenta-se todo
�onomercadomunicipal, tomou
�todafestadamanteigaatra
-és de fotos, e fezumconviteparaque
\ ,

manteigueiros vão ao seuprogramae
confeccionemno palco amanteiga, a
exemplo do que acontece nos bailes
damanteiga.Ainda segundo ele,jáfez
contatos com famílias tradicionais do
Distrito deMarcílioDias, paraque es
ses representem osmanteigueiros no
programa. "Nãopodemos deixar que
uma tradição comoessa seja esqueci
da" - afirmaPiermann, que agora está
desligadodaFestadaManteiga,ecom
umacertamágoa falado esquecimen
to deque foi vítimaporparte doClube

AtléticoMarcílioDias. Com vários
documentos emmãos fazum breve
relato do que foram as edições anteri
ores, onde sofreu prejuízos pessoais'
em tomo deR$3.400,00,e de acordo
com ele, assimmesmo foi criticado
poralgunsmembros daorganização.

Paraesse ano tinhaprogramado
várias atividades que tiveram que ser
canceladasnaúltimahora.Entre as ati
vidades estavam inclusos Shows de
acrobacias aéreas, exposição decar
ros antigos e encontro sul brasileiro

demoto- holmers, além da gravação
paraoprogramameLevaBrasil, apre
sentado todo domingo dentro do fan
tásticoporMaurícioKubrusli. Tão logo
sejaconfinnada aparticipaçãonopr0-
gramadoRatinho,Piermannpromete
que fará contatos para que seja
divulgada adata, paraque assimapo
pulação da região e em especial de
Marcílio Dias acompanhe. "Afinal de
contas láestará representada a tradi
ção manteigueira do Distrito de
MarcílioDias", concluiPiennann.

urante a festa, as pessoas preparam a manteiga que será consumida em seguida

Ministro da Previdência abre seminário
.

,

internacional sobre superação da pobreza
oministro daPrevidência eAs

,

ciaSocial, JoséCechin, afirmou
arta - feira, ao abrir o seminário
acional ''Estratégias paraSupe-

-o daPobreza", que a preocupa
do governo FernandoHenrique
doso foi fazer pagamentos soei
emdinheiro, diretamente àpopu
-o, sem nenhuma intermediação,
mo formade evitarexcessosburo
o

cos e desperdícios dos recursos

Cechin lembrou que, se não fos-
aatuação daPrevidência, apobre
!eria 11%maiore, emvezde 34%,
pobres do país seriam 45%; "Isso
tado do aumento de benefícios
'dos pelaPrevidênciae do au-

I tomédio real dos valores pagos
governo. Ou seja, aPrevidência

'

dospilares daestabilidade soei
dopaís, alémda saúde e da educa-

I .eatre outros fatores", destacou.
Oministro acrescentou que 9
ões de famílias brasileiras e 40
ões de indivíduos estão sendo ca-

�
Irados pelo governo federal nos

,

efícios do Cartão doCidadão, o
permite o pagamento dosprogra-

, de transferência de renda, como
ma-Escola, Bolsa-Alimentação,
adicação do Trabalho Infantil,
teJovem, eAuxílio-Gás. ''A po

la é fenômeno dos jovens. Ela é
problema não só deles, mas de
Os nós e a superação dela é um

,
apara todos e não só do gover

,ressaltou, observando queme-
de 20% das pessoas que ultra
am a faixa dos 60 anos de idade
consideradas pobres.
Deacordo comCechin, boapar
tenda dos idosos vem do paga
to de aposentadorias, sendo que
da rendados idosos urbarios são
&entadoria, principalmente os
xomasculino. Já o das mulhe- ,

osas, quase 80%, éparte de apo-

sentadorias e parte de pensões.
"O pagamento da Previdência

entre os idosos está crescendo. O
Censo de 2000mostraquehoje 8,6%
dapopulação têm idade acima de 60

anos, representando 14. milhões de
brasileiros e 35% amais do que há 10
'anos", contou.

A secretária de Estado deAção
Social,WandaEngel, infotmou, por
sua vez, que o seminário visa a con

clusão deumprocessohistórico, uma
revolução silenciosa de transforma- ,

ções importantes nas questões soci
ais do País. Ela lembrou que oBrasil
mudou, construindo diretrizes e co-

, nhecimentos que servirão de bússola

para se tomar um país mais justo e

menos desigual.
"O Brasil apresentou avanços

sociais significativos, naúltimadéca-'
da, com aquedada taxademortalida
de infantil, de 44,3 bêbesmortos por
mil nascidos vivos para 34,6; aredu
ção do analfabetismo de 17,2% para
13,3%; e 97% das crianças de 7 a 14
anos estão na escola", salientou.

SegundoWandaEngel, "a po
breza no Brasil tem cara. Ela ému
lher, negra e nordestina, e, portanto,
precisamos superar esse problema",
enfatizou.A secretária disse, ainda,
que épreciso a consolidação de um
conhecimentomais estruturado sobre
apobreza e os caminhos para sua su
peração, sendo este um desafio na

agenda domundo e um compromis
so domilênio.

O seminário prossegue até quin
ta-feira(7), comaparticipação demais
de 500 pessoas ligadas à área social,
entre as quais a secretária deEstado
dos Direitos da Mulher, Solange
Bentes Jurema; aministrainterina da
educação,MariaHelenaGuimarães; a
representante do Unicefno Brasil,
Reiko Niimi; o senador Eduardo

Suplicy (PT/SP); o senador
CristóvamBuarqne (PTIDF). Serão
discutidos osmúltiplos fatores que
levam àpobreza e iiexclusão social; ii
promoção dodesenvolvimentohuma
no; apobreza na área rural, entre ou-
tros tópicos.

'

,

Ministro José Chechin(ao centro) durante cerimônia

Ocescdefendeestudo sobre

perfil técnico das
CooperativasAgropecuárias

O presidente daOrganização dasCooperativas doEstado de San
taCatarina (Ocesc), LuizHilton Temp, considerou estratégico para a
planificação do setor a identificação do perfil do corpo técnico das

cooperativas agropecuárias brasileiras que será levantado pelaEmpre
saBrasileira dePesquisaAgropecuária (Embrapa).

O sistema cooperativista, que temcomo órgãos de cúpula aOrganiza
ção dasCooperativasBrasileiras (OCB) e o ServiçoNacionaldeApren
dizagem dóCooperativismo (Sescoop), financiarão o projeto com o

objetivo de fortalecer o sistema de transferência de tecnologia e au
mentar a eficiência do produtor rural.

As 1.662 cooperativas agropecuárias brasileiras empregam 111 mil
pessoas e reúnemmais de 875mil produtores associados. O levanta
mento estará concluído em seismeses e é o primeiro passo de uma
aliança estratégica entre aOCB e aEmbrapa. EmSantaCatarina são
59 cooperativas do ramo agropecuário que reúnem 50.046produtores
eem�regam 10.381 pessoas.

O presidente da Ocesc e Sescoop/SC, LtrizTemp, considerao acordo
entre as duas instituiçõesmuito importante porque busca a aproxi
mação do cooperativismo com amaior instituição de pesquisa do país.
Para o cooperativismo essa aliança estratégica é fundamental, uma vez
quepropiciaráganhos para o produtor rural, público-alvo tanto da
Embrapa, quanto do sistema cooperativista.

AEmbrapapossui uma rede de40 unidades de pesquisa espalhadas
por todo opaís e é reconhecidapelo trabalho que realiza epelo respeito
que temnomeio agropecuário.

Aparceria entre aEmbrapa e o SistemaCooperativista, possibilitará
também a capacitação de agentesmultiplicadores e de técnicos que
atuamjunto às cooperativas, bem como aorganização de informações
para a estruturação e implementação de estratégias e ações, voltadas
para o desenvolvimento sustentáveldo agronegócio brasileiro.

Projeto de,Biehl amplia
poderes da inspeção
sanitaria dos estados

Projeto deLei aperfeiçoando o sistema de inspeção sanitária e

industrial de produtos de origem animal, foi apresentado naCâmara
dos Deputados pelo deputado federalHugoBiehl (PPB/SC) -líder da
Frente Parlamentar daAgricultura - visando amelhoria do abasteci
mento de produtos de origem animal ao consumidorbrasileiro.

O parlamentarpropõe que oMinistério daAgricultura, Pecuária e '

Abastecimento (MAPA), passe acredenciar os organismos estaduais
para autorizaremestabelecimentos inspecionados a realizarcomércio

,

interestadual. Namesma linha, propõe que oMAPA ou órgãos da
administração dos Estados ou do Distrito Federal, possa credenciar
entidadesmunicipaispara autorizaremestabelecimentos inspecionados
arealizarem comércio intermunicipal e interestadual.

Biehl expôs, queaLein° 1.283 de 1950, estabeleceu as condições
básicas da inspeção industrial e sanitária dos produtos deorigem ani
mal noBrasil.Mas, em relação às instâncias governamentais de fisca
lização e inspeção e ao âmbito do comércio permitido aos estabeleci-

,

mentos, anorma legal é aqueladitadapela l.ein=r.Bêv, de 1989.
A lei autorizou osmunicípios a fiscalizar os estabelecimentos

produtores, desde que esses somente comercializem seus produtos
nos limites do respectivomunicípio. Damesma forma, os estabeleci
mentos fiscalizados pelos governos estaduais, ficam limitados a

comercializarem seus produtos no âmbito do território estadual. As
'

duas normas legais estavam orientadas para a descentralização das
atividades, aprimorando aestratégia institucionalnaquestão dainspe
ção. No entanto, criaram forte limitação à ampliação domercadopoten
cialmente alcançadopelos estabelecimentos.

Entretanto, o agronegócio vive outra realidade comnovos arran

jos organizacionais, novas configurações empresariais, novas
tecnologias deprodução e novos paradigmas demercado. OPRONAF
e os programas de agroindustrialização empequenas comunidades
estimularam a verticalização daprodução tambémentre os agricultores
familiares. O desenvolvimento econômicopermitiu a inserção nomer
cado deprodutos de origem animal oriundos de estabelecimentos ins
talados empequenas propriedades ou empequenas comunidades,

Em face desse quadro,Biehl não encontra razão paramanterem
se as limitações determinadas pela legislação atual. Por isso, propõe o
aperfeiçoamento da atual legislação de forma a conferir condições
legais aoMinistério daAgriculturapara que, sejulgarque um determi
nado Estado apresenta condições técnicas e operacionais suficientes,
possa ele, por seus órgãos de defesa e inspeção sanitária, conferir
condições àestabelecimentos fiscalizadospara realizar comércio inte
restadual.

Damesma forma, se entender que o Estado tem as necessárias
condições, autoriza-o adefinirnormas eprocedimentos de fiscalização
que permitam delegar aos órgãos municipais o poder de autorizar o
comércio intermunicipale interestadual.

O parlamentar realça que não está propondo a transferência de
responsabilidade ou retirando a responsabilidade federal. OMinistério
manterá o poder discricionário de conferir ou não as delegações.

o teu jornal!
Rua:_Três de Maio, 364
Fone: (47) 62,2-1571/622-7400
E-mail: cnorte@newage.com.br
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Polícia Correio do Nortf
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Ladrões
As policiasmilitar e civil apre

enderam na tarde de terça - feira, dia
05 de novembro, o jovemR.F.M., de
18 anos, nomomento emque o mes
mo tentava trocar um cheque de R$
3.900,00 na agência do banco Itaú de
Canoinhas. Ele é um dos suspeitos
pelo roubo demais deR$ 200mil em
cheques e equipamentos eletrônicos
que aconteceu namadrugadadomes
mo dia na Ervateira Lintzmeier
Extramate, na localidadedo Parado.
Segundo informações daPolíciaCi
vil, o jovem declarou que não.sabia
que o cheque era furtado e negou a

participaçãono arrombamento.Além
disso, ele teria dito queum conhecido
seu, chamado "Gilberto", haviapedi-

.

do que o cheque fosse descontado no
banco em. troca de urna gorjeta.

No final da tarde, as policias
deteramnobairroSãoCristóvão, em
Três Barras, IP.S., de 38 anos eG.S.,
de 28,mais dois suspeitos pelapráti-

•
ca do crime. Na residência deum de

les, apolícia encontrou alguns docu
mentos e objetos eletrônicos perten
centes aervateira Em seguida, os dois
foram interrogados naDelegacia de
Polícia pelo comissário Levi Rosa
Perez, mas também negaram aparti
cipação.De acordo comPerez, apolí
cia está investigando o caso e ainda '

não pode apontarcom certeza aparti
cipação dos suspeitos apesardos for-

levam R$ 200

Os ladrões árrombaram a porta da frente do escritório

tes indícios. I
Os ladrões entraram no escritó

rio da ervateira de Norberto
Lintzmeier após arrombarem duas

portas e em seguida com um pé de
cabra abriram o cofre. Foram levados
uma televisão de 14 polegadas, dois

aparelhos receptores.de antenapara
bólica, três aparelhos deCD de auto
móveis, umbotijão de gás, diversos
talões de cheque totalizando o valor
deR$192.l41,ooemaiscincofolhas
de cheque da correntista OdeIma

Lintzmeier, cada um preenchido no

valor de R$ 3.900,00, Segundo in
formações da polícia civil, existe a

possibilidade de o roubo Ter sido efe
tuado comautilização deumautomó

vel,jáqueforamencontradasmarcas
de pneus nas proximidades da

. ervateira

Laudo aponta afogamento
O delegado de polícia de Três

Barras; Luiz RosaPerez, confirmou
essa semana, que o laudo cadavérico
realizado em GiImar Fernandes de

Jesus, 20, apontou que a causade sua
morte foi afogamento. O jovem tinha
sido encontrado morto no Rio
Canoinhas no dia 26 de outubro.No

início, o caso geroupolêmica devido

fato dequenanoiteanterior avítimae
mais três colegas haviamsido abor
dados por dois policiaismilitares na
RuaVelha, próximo ao SalãoXuxu,
no bairro São Cristóvão.

Conforme disse o delegado,
. os colegas da vítima, Dionis José
de Castro, 20,A .R. K, 17 eGilmar
Rodrigues, prestaram depoimento.

Golpe dobilhete
Às 11 :25 horas, uma guarnição daPolíciaMilitar se deslocou até aRua

GetúlioVargas, paraauxiliarT.M.O, de40 anos, aqual informou ter sido vítima
do golpe do bilhetepremiado. Ela salientou que ummasculinomoreno, com

barba, de estaturamédia e uma femininamorena e cabelos encaracolados,
haviam lhe abordado e que levaram umabolsa com todos seus documentos e
R$ 300,00 em dinheiro. Realizadas buscas, os agentes não foram localizados e
a vítima foi orientada aregistrarqueixa naDelegaciadePolíciaCivil.

Vias de fato
No dia 31 de outubro, às 16:35 horas, aPolíciaMilitar se deslocou até a

RuaEugênio de Souza, onde haviaocorrido umabriga entre IA.M, 42 anos e
D.S, 32 anos. O segundo apresentava um ferimento de armabranca (faca).A
arma foi apreendida e ambos conduzidos-até aDelegaciapara as providências.

Semcarteira
Na sexta-feira, diaOl de novembro, naRuaAlfredo Bach, às 11:55

horas, envolveram-se num acidente de trânsito os veículosVWGol, placas
CFE 2570, deAmericana, SP, de propriedade deR.Z.L.C, 29 anos e o Ford
EscortGL, placasBEK3510, deCanoinhas, SC, conduzindoporW.AK, 19
anos, quenão possuíaCarteiraNacional deHabilitação.Ocondutor foiencami
nhado até aDelegacia dePolíciaCivilpara as providências, juntamente coma

Carteira deHabilitação dacondutoraB.K, proprietáriado veículo.

.""

Bebumno volante -�
A PolíciaMilitar, por volta das 17:30 horas do dia 01 de novembro,

abordou naRuaMajorVieira o veículoVWKombi, placasADD 9618, condu
zido por S.J.T, 44 anos. Após a realização do teste do bafômetro ficou consta
tado que omotorista estavadirigindo sob o efeito de álcool. O condutor foi
conduzido até aDelegacia de Polícia para as providências cabíveis, sendo o
veículonotificado conforme legislação em vigor.

Produtos de furto
Às'4:20 horas da Sexta - feira, dia O 1 de novembro, aPolíciaMilitar

abordoupróximo àponte doRioCanoinhas, naBR - 280, o veículo Golplacas
BLU 2526, de Canoinhas, SC, que era conduzido por IP, 40 anos. Omotivo
foi a suspeita de transporte de produtos furtados, fato este confrrmado ei:n

seguida, pois no interiordei veículohaviamduasbicicletas desmontadas. Sem

explicar aorigem dasmesmas, o agente foi detido e conduzido até aDelegacia
dePolíciaCivil para as providências cabíveis.

na quinta - feira, dia 31 de outu

bro, e afirmaram que naquelama
drugada foram abordados pelos
policiais. Como Gilmar não estava
com os documentos, resolveu cor
rer em direção a um matagal, sen
do perseguido por ummilitar que
disparou dois tiros para o alto. Os
três foram revistados e em seguida

liberados. "Eles mesmos falaram

que os tiros não foram em direção
a vítima", fala Perez. De posse des
sas informações, o delegado deve
rá concluir nos próximos dias o

Inquérito Policial que apura o caso.
"O GiImar se embrenhou no mato
e depois deve ter saído no rio",
acredita.

mil

Tentativadefurto
No domingo, dia03 denovembro,porvoltadas23:30horas, aPolíciaMilitar

quando faziarondas pelaRuaEugênio de Souza, deparou-se como veículoVW

Passat, pJacasMAD 6112, oqualhavia sidoarrombado durante tentativade furto.
o fatonãoobteveêxitodevidoao travamentodovolantedo veículo.Mesmo assim,
osmeliantes furtaramdo interiordo automóvelumaparelho de some opainel foi
danificado.Alguns instantes depois foramdetidos os trêsmenores autoresdo furto.

'Perturbaçãoefurto
ojardineiroLindolfodaSilva, estevenaDelegaciadePolícianodia30de

outubro,paracomunicarqueos vizinhosLuciano daSilva eLuizAurélio durante
aquelamadrugadapraticavamdesordens eperturbavamo sossego de todos, com
gritose somcomovolume alto.Aomesmo tempo, ele tambémcontouqueavistou
os elementos furtando duas galinhas de seupátio.

Abandonodo lar
O jovemDaniel Ribeiro Borges, 18, afirmounaDelegacia de Políciaque

estavahá três anos amasiadocomOeoniceLopesCruz, 20 e temum filho dedois

anos.Eletambémfalouquenosúltimos�mposalgunsfamiliareslheavisaramque
a suaamásiamantinharelacionamento amoroso comoutrapessoaBorges frisou
queno dia24deoutubro, flagrouCleonice conversandocomum rapazchamado
José Gilson e que cobrou dela uma decisão. No dia seguinte, da aproveitou o
momento queBorges não seencontravaemcasae apanhou todas as suas roupas,
deixou o filho coma sogra e foimorar coi:n JoséGilson.

Furtoqualificado
No dia 03 de novembro, pessoas não identificadas arrombaram àjanelado

banheiro e fizeramumaverdàdeira limpana residência do comercianteFabiano
Henning.Osmeliantes furtaramumabolsadeviagemcorcinzaescura,umajaqueta
decouro,umparde sapato, um tênisdefutsal, vários sabonetes, umpacotede ração
de 20 quilos, gêneros alimentícios, folhade cheque doBanco Itaú n°7508181,
preenchidonovalordeR$ 200,00, da correntistaOeusaMariaKohler.

Ameaça
. ,

Quemnão agüentamais as ameaças do ex - marido, é adonade casaSilvia
Cavalheiro. No dia 02 de novembro, por volta das 19:30 horas, ela esteve na
DelegaciadePolíciapararelatarqueháaproximàdamenteummês está separadade
MárioAntôniodoNascimento, 30, e desdeentão,passoua serameaçadademorte
pelomesmo.ElafalouqueNascimentoestánacondicionalequecumprepenano
presídiodeItajaípelapráticade roubo.. SegundoSilvia, omeliante falouque antes
devoltarparaaCadeia, elaserámorta

Com um pé-de-cabra abriram o cofre
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VARADOlRABALHPDECANOINHAS/SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1° ANDAR - CENTRO·

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDnALDE�ÇÃODESENTENÇA
Prazo 20 dias

•
J

Processo n°ATOOS46-2002-021-12�OO-6
Autor(a): LUIZROBERTOBARBOSA
Ré(u) :VIGILÂNCIAURBANAFUCKLTDA eoutros(4)

Pelo presente edital, fica(m) intimada(s)VIGILÂNCIAURBANA
FUCK LIDA, cuja(o) ré (réu) e/ou seus representantes legaisSl
encontra(m)em lugardesconhecido, da sentençaproferidano pl"()C$J
emepígrafe do seguinte teor: "(...)EXIlNGUEOPROCESSO COMO
JULGAMENTO DO MÉRITO quanto a ré NAGANO KINZI
AGROPASTORILLTDA,pelaprescriçãobienaleACOUlEEMpAJ(lE
ospedidosdeduzidosporLUIZROBERTOBARBOSA emface de VIGi·
LANCIA URBANA FUCKLTDA, SUPERMERCADOBOMDIA e

MUNICÍPIO DE CANOINHAS condenando os réus a pagar,
subsidiariamente, aoautoras seguintesparcelas, consoante especijictJJ I
namotivação que integra opresente "decisum": a)Avisoprévio;b)gra'
tificação natalina; c)férias; d) saldo de salário; e) horas extras;ftl
reflexos;g)multado art. 477da CLT; h) segurodesemprego; i) FG�
e indenização compensatória. Juros e correção monetária nafonnaM
Lei. Liquidaçãopor cálculos. Cumpra-se noprazo legal. Desconlor
previdenciários efiscais nosmoldes da legislaçãopertinente, observan'
do-se o regime de competência nos dois casos, emface do que estabeU'
cem, respectivamente, os artigos 43 daLei 8.212/9tc/c276, pará�O
4°, doDecreto n° 3.048/99 eartigo 145,parágrafo r, da constitU�1Federal, determinando-se que sejam consideradas as épocasprópnaJ;
as aliquotas, limitações e isenções, detendo a comprovação dos recoOU:
mentos serefetuada nosautosporocasiãoda quitaçãodos valomtfeit

dos. Custaspela reclamada calculadas sobre o valorprOVisorillmerJtlarbitrado deR$5.000,00, no importedeR$100,00.(...)1'Podendo toJ]lB1
ciênciado inteiro teorda sentençanaSecretariadestaVaradoTraJJail!l,

Canoinhas/Sõ, 31 de outubro de 2002

DR.LAUROSTANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

'Iarado
Por volta das 16:45 horas, aPolíciaMilitar foi até aRuaEmilioWendt'

para efetuar a detenção do melianteH.v., de 41 anos. Omesmo, segundo os
militares, estava tentandomolestar sexualmente umamenor, que, commedo,
adentrou na casade umavizinha, sendo seguidapelo agente que tentou consu
mar o estupro,Nó entanto, amenor conseguiu fugir e comunicar oComando
daPolíciaMilitar. O "safado" conduzido até aDelegaciadePolícia, juntamente
com a vítima para as providências.

Lesõescorporais
Nodia03 denovembro,o auxiliardeproduçãoSidneiBatistaMoreiracontou

aos comissários deplantão naDelegaciadePolícia, que o desqualificadoJoséda
Cruz, vulgo zezinho cantor, foi até a sua residência, arrancouum ripada cerca e
desferiu vários golpes contra a sua cabeça, em seguida avítima foi atingidapor
diversos pontapés.Em seguida,Zezinhopassou aagredira amásia deMoreira,

.

causando-lhe inúmeras lesõespelocorpo.
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Mercado de Cereais

SOJA

� A Bolsa de Chicago fechou o pregão desta terça-feira, com os preços em alta

moderada. A posição de novembro subiu 3 pontos; a posição de.março ganhou
meio ponto; a posição de maio subiu 2 pontos e lA, e a posição de julho ganhou 3

pontos e �. No mercado interno, os preços tiveram oscilação elevada. Primeiro
porque o dólar abriu e trabalhou praticamente todo amanhã em alta; depois por
que Chicago trabalhou boa parte do pregão com alta significativa. Só que, os dois
indicadores acabaram recuando e com eles o preço interno acabou recuando tam
bém. O porto continua fraco de indicações e no interior, os compradores ofertaram
preços na faixa dosR$ 46,00 por saco, depois de ter saído negócios a até R$ 47,00.
O dólar operou entre amínima de R$ 3,523 e amáxima de R$ 3.,607, fechando à

R$ 3,525, com baixa de 0,14% em relação ao fechamento de segunda-feira. No
planalto norte, indicações para o produtor na faixa dos R$ 40,00/41,00 por saco,
livre de todas as despesas, com prazo de pagamento. Segundo oAGROCAST da

AgênciaESTADO, o preço para o produtor para o produto disponível em CON

CÓRDIA, tevemédia diária de R$ 42,00 por saco; no atacado na mesma praça, a
média diária foi de R$ 46,00 por saco.

MILHO

Omercado interno continua com poucas ofertas e os pequenos consumidores

dando sustentação aos preços. No porto, as indicações dos compradores estão na
faixa dos R$ 26,00 por saco, mas interesse de venda continua na faixa dos R$
27,00. No planalto norte, a indicação para os produtores na faixa dos R$ 21,50 por
saco, livre de todas as despesas, com prazo de pagamento. No atacado, ofertas de
venda na faixa dos R$ 26,00 por saco, com poucos negócios se realizando. Segun
doAGROCAST daAgência ESTADO, o preço ao produtor em CHAPECÓ, teve
média diária de R$ 23,52 por saco, menos funrural; no atacado na mesma praça, a
média diária esteve em R$ 26,18 por saco, para o produto posto no armazém do

comprador.

FEIJÃO

Omercado do feijão Carioca subiu um pouco, enquanto o feijão Preto voltou
a recuar nesta terça-feira em São Paulo. O CariocaEXTRA foi cotado àR$ 78,00
por saco; o COMERCIALBOM àR$ 75,00 por saco, e oCARIOCAMAIS FRA
CO àR$ 67,00 por saco. O feijão PRETO Tipo 1, teve indicação de R$ 80,00 por
saco. Preços para o produto posto lá, com ICMS incluso e pagamento em 30 dias.
O preço do feijão Preto ao produtor na faixa dos R$ 60,00/63,00 por saco, depen
dendo da qualidade damercadoria e do prazo de pagamento.

CASA
DO

VíDEO
levmoo amaja do cinema � a sua casa

Rua Getúlio Vargas, 1505
Fone 622-2324

"1

Notas· do Contestado�----
Rodrigo Melo

Viagem
o secretário de saúde, Roberto Basílio, aproveitou sua viagem à Florianópolis na semana

passada para entregar uma série de reivindicações ao secretário de estado da saúde João José

.Cândido da Silva. De acordo comBasílio, foi solicitado a aquisição de um novo veículo para o

Programa Saúde daFamília (PSF), além da compra demedicamentos básicos principalmente os
utilizados para o controle da hipertensão e diabetes. Basílio salienta também que foram pedidos
recursos de R$ 50 mil �ara o término da implantação de.cinco n?vos p�stos d� saúde nas
localidades do Salto d'Agua Verde, BoaVista, Herval Boruto, Sereia, Semto e bairro Campo
d'ÁguaVerde; equipamentos Glicosímetro e aparelhos de pressão arterial; e medicamentos
utilizados no Caps (Centro deAtendimento Psico - Social) como Piportil IA 100mg injetável e
Haldol Decanoato injetável.

Campanha
"Faça o NatalBrincando" é o nome da campanha de solidariedade que está sendo realizada

desde o dia 27 de outubro pela Rádio 98 FM. Segundo o coordenador da campanha, Tato
Mansur, a expectativa é arrecadar 10mil brinquedos até o dia 10 de dezembro, data final para a
recolha das doações. A iniciativa conta com o apoio do Corpo de Bombeiros e Bombeiros

Voluntários, PolíciaMilitar e Grupo de Escoteiros Kaygang Norte de Três Barras. As pessoas
interessadas em tomar o Natal de um carente um pouco mais feliz deve levar suas doações até a
emissora, naRua CoronelAlbuquerque, no prédio do Supermercado Steidel. Além dos brinque
dos são aceitas roupas e alimentos. Cada doação recebe em troca um CD - Promo fornecidos

pelas gravadorasACIT, SonyMusic eUniversal. Com o objetivo de ampliar e garantir o sucesso
da campanha, a equipe da 98FM visitou as escolas João José de Souza Cabral, Almirante
Barroso, IrmãMariaFelfcitas, FreiMenandro Kamps, GuittaFedermann, Colombo Machado
Salles, Tempo Feliz e General Osório, para enfatizar aos alunos e professores, importância da
iniciativa. ''A recepção foi total e até uma escola se comprometeu em arrecadarmil brinquedos",
conta com otimismo. Além disso, a coordenação da campanha prevê a realiza_s:ão de pedágio� nos

bairros Jardim Esperança (08/11), Alto das Palmeiras (14/11), Campo d'AguaVerdee Agua
Verde (22/11) e Três Barras (29/11). Para o dia 07 de dezembro está prevista um grande festa de
encerramento da campanha no calçadão da Rua Francisco de Paula Pereira.

.

Agrotóxicos
O secretário do desenvolvimento rural, Dodani Machado, orienta todas as pessoas que

utilizam agrotóxicos, que a partir da Lei n° 9.974 de junho de 2002, ficou definido a necessidade
de devolução das embalagens no local em que foram compradas. Segundo ele, amaioria dos

agricultores já têm consciência dos perigos dos agrotóxicos e procuram seguir a determinação
da lei. Machado destaca que as embalagens depois de vazias, devem ser lavadas com água

. durante três vezes e o seu fundo tem que ser furado para que não fique nada acumulado. "A
Epagri e a Fulbra realizaram diversos trabalhos de orientação nas escolas a essé respeito". As
embalagens recolhidas nas lojas de Canoinhas são levadas aMafra onde é feita a quebra de todo
o material. Em seguida, o produto vai para São Paulo onde é reutilizado para a confecção de
canos para fios elétricos usados no interior das paredes de material.

Frases da semana

"O radialista e jornalista que for imoral e quiser ficar rico, é só mudar-se para Joinville. Lá
tem gente andando até de BMW". Frase do deputado federal EniVoltolini (PPB), durante
encontro em Canoinhas, na sexta - feira, dia O 1 de novembro.

"Chegou a hora de pararmos de endeusar certos caciques do nosso partido, pois eles não
merecem.o nosso respeito. Inclusive, tem alguns deles que para você conseguir falar um "a" é

.

urna luta sem fim". Frase do prefeito OrlandoKrautler, que teve como objetivo alfmetar certas
lideranças do PFL catarinense.

"É inadmissível que lugares onde as prefeituras são administradas pelo PPB e PFL a

diferença de votos em favor deArnin tenta sido tão pequena, ou então, quase não existiu". Frase
do prefeito Orlando Krautler (PFL).

Área
O vereador Itamar Zak:alusne (PFL), indicou essa semana ao prefeito Orlando Krautler, a

possibilidade de a PrefeituraMunicipal doar uma área de terras no perímetro urbano ou reural
para aAssociação dos Servidores da Justiça do Trabalho de Canoinhas (ASSEJUTRAC). O
objetivo, segundo o vereador, seria a construção de uma sede social composta por parte recre
ativa e cultural, além de um espaço físico destinado a seminários, congressos, além de campos
de futebol, piscina, quadras de-tênis, churrasqueira e salão de festas.

Melhorias

As condições de tráfego nas ruas doAlto Frigorífico estão precárias, além das dificuldades
encontradas pelos pedestres nos dias de chuva devido ao não término do passeio na estrada
principal. Por isso, o vereador Batista Leite (PFL), indicou ao secretários de obras e desenvol
vimento urbano, Frederico Valdir Ecker, o Didi, a possibilidade de efetuar o patrolamento,
revestimento de pedra e brita, colocação de tubos e o término dos passeios. "As ruas com trecho
de aclive, por causa de algumas valetas, não dão condições de tráfego", comenta.

Foi aprovado•••
...Em primeira votação na sessão de 05 de novembro naCâmaraMunicipal, o projeto de lei

n° 123/2002, o qual prevê a criação do programa de urbanização de passeios públicos com
incentivo domunicípio. O objetivo do projeto é incrementar a urbanização da cidade, além do
embelezamento. Se passar em segunda discussão, fica obrigatório que todo proprietário de
imóvel urbano edifique ou melhore o passeio público que faz frente para o seu respectivo
imóvel. A fiscalização será feita pela PrefeituraMunicipal, sendo que, os casos necessários
receberão notificação. Os proprietários terão um prazo de um ano após o recebimento da notifi
cação para efetuar as melhorias.

Utili·dade Pública
A sessão de terça - feira, dia 05 de novembro, aprovou em primeira votação o projeto de Lei

n° 115/2002 que declara de utilidade pública aAssociação Saúde & Company. Segundo os

vereadores, a Saúde & Company é uma associação sem fins lucrativos. Eles destacam que a

entidade representamuito bem Canoinhas nos eventos culturais em todo o País.

Combate

O Coordenador de Saúde Pública da Secretaria de Estado da Saúde, Guilherme Farias
Cunha, lançou na terça - feira, na Secretaria do Oeste, em Chapecó, uma campanha em nível
estadual de prevenção e combate à hantavirose, doença que já infectou 30 pessoas em Santa
Catarina e provocou cinco mortes.A campanha, segundo Guilherme Farias Cunha, será intensi
ficada principalmente junto à população rural que está mais exposta à doença. A hantavirose é
provocada pela poeira das fezes do rato silvestre.

Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br
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Esporte

As agremiações participaram do desfile de abertura da competição

Correio do N�lCanoinhas, OOdenov�!I:

Público acompanha abertur
dos Jogos da Primavera

Cerca de 1500 pessoas acom

panharam no Ginásio de Esportes
Santa Cruz, no dia 01 de novem
bro, a cerimônia de abertura da 198

Edição dos Jogos da Primavera. O
evento foimarcado pelo desfile das
·16 agremiações participantes - re-

presentando os 800 atletas que dis
putam a competição em 11 modali
dades - além do acendimento dapira
olimpica.

Em seguida, opúblico pôde as
sistir o início das competições, com
a realização de duas partidas nas

modalidades de futsal e handebol,
entre as equipes doADC Lavrasul
XMonte Castelo eADC Rigesa e

Juventude, respectivamente. Ospri
meiros campeões dos Jogos da Pri
mavera saíram no sábado namoda
lidade deVôlei deAreia nos naipes

masculino e feminino. No masculi
no, o campeão foi aADC Lavrasul,
o segundo colocado foi o Central
Cabeleireiro e o terceiro aAsenca.
No feminino, aprimeira colocação
ficou com o Gessos União, seguido
de Central Cabeleireiro e Estoril

Integração teve média de cinco gols
A segunda rodada da Copa

Integração 2002movimentou quatro
localidades do interior domunicípio
de Canoinhas, no domingo, dia 03 de
novembro. Os artilheiros balançaram
as redes em 40 oportunidades, o que
garantiu a excelentemédia de cinco
gols porpartida. Pela categoriaTitu
lar, emRio doPinho oMirassol apli
cou fáceis 4 a O noGrêmio Fartura.
NaSereia, oBarcelonavenceuoAvai .

pelo placar de 5 a 2 e no Serrito, o
Benfica foi derrotado por 3 a 1 pelo
Grêmio Olsen. Na seqüência,Cruzei-

- ro e Primavera do Salto daÁguaVer
deempataramemumgol.

Já pela categoria Aspirante, o
Mirassol ganhou novamente doGrê
mio Fartura,mas peloplacarde4a 2.
Aomesmo tempo, o Barcelona em
casa levou uma goleada de 5 a 1 do
Avai do Rio dos Pardos e o Benfica
foi superado peloGrêmioOlsen de
MarcílioDias tambémpor 5 a 1. Fi
nalizando a rodada, o Cruzeiro não
tomou conhecimento do Primavera e

aplicou sonoros 5 aO.
Paradomingo, dia IOdenovem

bro, estáprevista a realização da ter
ceira rodada da competição, com as

partidas na categoriaTitular inician-

do às 16horas. NaFartura, oGrêmio
local recebe a visita doAvai e naSe
reia, oBarcelonabusca a reabilitação

diante doMirassol. NoRio d'Areia
doMeio, oCruzeiroenfrentaoBenfica
e fmalizando a rodada, no Estádio

Nos titulares, o Primavera empatou em 1 gol com o Cruzeiro

Wiegando Olsen emMarcílioDias, o
embaladoGrêmio Olsen aposta suas
fichas no jogo contrao Primavera.

CampeonatoCanoinhense . Sai finalistas doFutsal naPraça
Dezesseisgolsemtrêspartidas.EssefoioresumodaquintarodadadoCampeo

natoCanoinhense2OO2,quefoidisputadanoúltimodomingo.OOuroV�encooIrou

dificuldades,masconseguiusupernroEstrelaAzulpelopllK:arde4a3.SãoLourençoe
NápoliempataramemdoisgolseoGremio01senrecebeuavisitadoUniãoSãoJoãoe
aplicou fáceis 5 aO.

Osdoisúltimosjogosdaprimeirafasedacompetiçãoserãodisputadosnodia 10
denovembro.NaSededo3NnoParado,oJardimEsperançajogadiantedoembalado
Grêmio01senenaSededoPaImeirinha,tambémnoPàrado,oICRenfrentaoBahia
Algumasequipesjágarantimmpresençanasquartasdefinaldocampeonato.Pelogrupo
A,classificaram-seoEstrelaAzuleoOuroVerde.NoB,SãoLourençoeNápoli.Nas
chavesC (UniãoSãoJoão,Grêmio01sen, JardimEsperança)eD (Bahia,Valinhose
ICR),aindatêrnchancedeclassific!ção.

No sábado, dia 02 de novembro, foram realizadas as partidas semifi
nais do Campeonato Futsal na Praça 2002. Pela categoria 1986, o Ajax
goleou o CaielAliança A por 12 a 3 e o CaiclAliança B venceu o

Credicanoinhas pelo placar de 4 a 2. Na categoria 1988, oAcasca/Descom
aplicou 9 a 2 no CaiclAliançaB e o CaiclAliançaA ganhou dos Imperdoá-
veis por 6 a 2.

,

_
Para amanhã, dia 09 de novembro, na PraçaLauroMüller, estão pre

vistas as fmais da competição. Pela decisão do. 3° lugar na categoria 1986, '

jogamCaiclAliançaAX CaiclAliançaB. A final é entre os times doAjax e
do Credicanoinhas. Já pela categoria 1988, Caie!AliançaB X Imperdoá
veis decidem o terceiro lugar, sendo que a grande final será disputada entre
as equipes doAcasca/DescomXCaie!AliançaA.

Encontro da velha guarda no interior
<,

As famíliasFerraz eKrauss promovem no dia 17 de outubro, na localidade de São Sebastião dos Ferreiras, emBela
VistadoToldo, umapartidade futebol paracomemoraro 5°Encontro dosAmigos - que nasceramnamesma localidade
e também na Serra do Lucindo. O objetivo do evento é reviver as lembranças do passado e reunir os velhos amigos,
muitos deles, commais de 50 anos de idade.

O primeiro encontro aconteceu em dezembro de 1990 no campo do São José na Serra do Lucindo e o segundo
somente dez anos depois. Nomês de setembro de 2001, também no campo do São José, a velha guarda voltou a se

reunir, sendo que, no começo desse ano, em São Sebastião, ocorreu aquarta reunião. De acordo com os organizadores,
diversas pessoas deCuritiba, Canoinhas e demais cidades da regiãojá confirmaram presença. Durante o evento, haverá
completo serviço de bar e cozinha.

Cabeleireiro.
Durante toda essa semana, es

tão sendo realizados os jogos
classificatórios e da fase demata -

mata.As finais estão previstas para
amanhã, dia 09 de novembro, noGi
násio de Esportes Santa Cruz e no

Campo de Suíço da Sede do Fri
A equipe que alcançar o maior
mero de pontos nas diversasm
lidades, levará o troféu de c
geral dos XIX Jogos da Prirnav
que é patrocinado pela Gin
Comércio deVeículos Ltda.

Rápidas

Campeonato de FutebolMáster
AFundaçãoMunicipaldeEsportes (PME), comunicaqueocon�

técnico destacompetição serárea1izadano dia 12denovembro,apartirdaslj
horas, em suaprópria sedenoEstádioMunicipalDitão. Paraesse dia, estãi
previstos os sorteios das chavese as datas parao início do campeonato,

Campeonato Sub -17 Juvenil
Tambémnodia 12 denovembro,mas apartirdas 14horas, aFundaçã1

MunicipaldeEsportes (PME) realizao congresso técnico dessacompetiçál
comobjetivo de sortear as chaves e adataparao início do campeonato,

SérieA
2'rRodada
Sábado 09/11
Vasco X Vitória-São Januário
Cruzeiro X Atlético/PR - Independência
Santos X PontePreta - VilaBelmiro
Grêmio X São Caetano - Olimpico
Payssandu X Fluminense-Mangueirão
Domingo 10/11
Botafogo X Corinthians - Maracanã

Portuguesa X Flamengo - Canindé
Coritiba X Paraná - Couto Pereira
Guarani X Bahia-Brinco deOuro
Juventude X rntemacional-Alfredo Jaconi
Goiás X AtléticolMG-SeiraDourada

SérieB
Hoje08/11
Guarany/CE X Bragantino - Est. de Sobral
V:t1aNova X SantaCruz-SerraDourada
XV dePiracicaba X América!MG-BarãodaSerraNegra

Sábado 09/11
Botafogo X Mogi - Mirim - Est. SantaCruz
UniãoS.João X Remc -Hermínio Ometto
Avai X Caxias - Ressacada
Criciúma X Anapolina - Heriberto Hü1se
Ceará X Joinville - PresidenteVargas
Sport X Fortaleza -llha doRetírç,
CRBIAL X São Raimundo - ReiPelé

, Náutico X Jundiaí-Aflitos
'

S. Corrêa X Londrina - Castelão
América!RN X Americano - Machadão

Atletas canoinhenses participam da fase
final do campeonato estadual de voleibol

Os atletasRafaelMirandaPrado,FelipeMirandaPrado eRafaelA.Marinho, viajaram dia 05/11, para oM�Q'de Brusque, onde defenderam as cores destaCidade e o nome do Colégio ConsulCarlosRenauxlRVB - B.RYaráD
Os jogos aconteceram noMunicípio de Rio do Sul no período de 8, 9 e IOde novembro. Osmesmos partlC11 'j�
CidadedeXanxerêda fase final daOLESC - OLIMPIADAESCOLARES CATARINENSE, no período de � danovembro tendo a inclusão demais um atleta,WillianDirschnabel, sendo que o atletaRafaelA.Marinho es�� '�sti
o Município de Joinville.A estes ex-atletas do Professor Edmilson uma boa sorte. Já que nestes muntC1pl
incentivo emotivação parapráticaesportiva.
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'lorreio do Narte
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eanOUJl1 , Local

o BOdy Pump é um dos métodos mais eficientes para a tonificação muscular Nessa época, o fluxo de alunos nas academias aumenta

Chegada do verão deve lotar

vidades físicasmelhora a qualidade
de vida, além de dificultar o apareci
mento de lesões e ajudarno auto con
trole e coordenaçãomotora. "Meus
alunos são homens emulheres com
idades que variain entre 16 a 60
anos", conta.

Já a professora de educação fí
sicae proprietária daAcademiaCor-

.

po eMovimento, Ivana de Paula e

SilváCordeiro, salienta que com a

chegada do verão, as pessoas se sen
temmais dispostas apraticar ativi
dades físicas e por isso, o fluxo na

sua academia aumenta de 50% a

100%, conforme o horário e turma.

No entanto; ela avisa que antes da

preocupação estética, os alunos têm
de se conscientizar que os exercíci
os são essenciais para a saúde. Opi
nião parecida tem ReginaGallotti
Kolhbeck, professora e proprietária
daAcademiaEspaçoLivre, que des
taca a importância depráticas espor
tivas' além de comentar que os re
sultados são consequência de um tra

balho a longo prazo. Conforme dis
se, a sua aêademia dispõe de aulas
demusculação, ginástica localizada,
step, judô, jazz e "nessa épocaprin
cipalmente nas turmas de ginásticas
háum incremento de cerca de 50%".

as academtasde Canoinhas
Com a proximidade do verão,

época de usar roupas curtas e fre

quentar as praias, volta a tona apre
ocupação como corpo perfeito. Para
isso, a cada dia, uma demanda de

pessoas - as chamadas "turistas" -

busca nas academias a tonificação
uscular, fato comprovado nesse

penado, pelaelevação no número de
inscrições, o que supera emmuito
os índices registrados nos demais
meses do ano.

Segundo o professor e proprie
tário da Academia Saúde &

Company, Carlos Tischner, o

"Carlinhos", entre os meses de ou-

tubro e fevereiro, o fluxo de pessoas
na sua academia é 35%maior com

parado comas outras épocas do ano.
Ele enfatiza que esse incremento
ocorre devido a falsa idéia que a

maioria das pessoas têm de alcançar
aperfeição numcurto espaço de tem

po. "Isso não existe. Todo trabalho
físico bem estruturado tem que par
tir do objetivo inicial e lento. O cor

po ideal numperíodo de apenas 30
dias por exemplo, é fruto da imagi
nação dos otimistas", fala.

Carlinhos destaca que a Saúde
& Company existe há sete anos, e
atualmente dispõe de aulas de

Correio do Narte
-----....( 55 anos )"":-------

O-teu jornall
Rua: Três de Maio, 364
r_ (47) 82,.1571/622-,7.
E-mail: cnorteswawccm.br

POIaI_•.cIO
pao d.e I.õ
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua Vida I Ramos,697 fone: (47) 622 -4082

musculação, Street Dance, Body
Pump eBodyAttack, que paraele, é
omais moderno e eficiente método
no mundo do fitness para a queima
de gordura, principalmentena região
da cintura - "barriguinha e

pneuzinho" - além da auto defini

ção. "Para começar aparecer resul
tados vísiveis, o aluno tem que se

preparar pelomínimo doismeses",
comentaoprofessor, que frisaqueo
sucesso damodalidade está direta
mente ligado a altaprocura. ''Temos
diversas turmas para ambos os se
xos, independenteda idade", conclui.

Paraoprofessordekaratê epro-

prietário daAcademiaSimões,André
PauloSimõesdaMatta, arotatividade
de alunos na sua academia é intensa

paraprecisar umaporcentagem exa

ta sobre o incremento do fluxo nes

seperíodo, no entanto, ele afirmaque
aprocuranessaépoca aumentamui
to. André disse que só a sequência
de exercícios durante certo tempo
possibilitaráaconquistado corpo to
nificado. "Os resultados só apare
cem com os treinamentos diários,
não existe outra fórmula", garante.
De acordo como professor, aos pou
cos as pessoas estão se

conscientizando que aprática de ati-

4
Alimentos que sobram de uma refeição de
vem ser congelados imediatamente, para con
sum sterior, ou ser desprezades, Caso se-

j <' deve-se procurar
<

p momo]hós), co
,tç� de servirnov

e� ser aquecidos à'
os. E lembre-se - nà

5
Ostras e Crustáceos devem ser bem cozidos -

.
podem conter, por exemplo, vírus causadores

.

da atite, ou bactérias causado de intoxi

cação

8' .

o preparar bolos, não experirne
..

nte OU con

suma amassa crua, antes do coZim.ento - ovos

crus podem ser causa de cont
.

ão,

'I 0-
� Coloque as esponjas de cozinha no forno
,

demicroondas por 30 a60 segPndos, ou
"', ,.

use àgentes antibacterianoã na sua lim-
peza - isto ajúda amanter a cozinha .

.

s bacté-
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Política

Voltolin
•

I

Correio do Norte
Canoinhas, 08 de novembmde 2002

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

visita Canoinhas
o deputado federal e ex - candi

dato a vice - governador do Estado
pelaColigaçãoSantaCatarinaMelhor,
EniVoltolini (PPB), participou em
Canoinhas, no dia O 1 de novembro,
de um encontro com liderançaspolí
ticas e simpatizantes do PPB e PFL
dosmunicípios da região. O encontro

na sala de reuniões doPlanaltoHotel,
fez parte do roteiro de visitas do par
lamentar pelo Planalto Norte

catarinense,
A intenção do evento, segundo

Voltolini, foi o de agradecer os votos
depositados pelos eleitores de toda a
região, alémde fazerumbrevebalan

ço do pleito eleitoral. "Se fossem

computados apenas os votos doPla
naltoNorte, nós estaríamos eleitos",
frisou o deputado que destacou o

engajamento dos companheiros na
campanha.Aomesmo tempo, o par
lamentar recolheu algumas reivindi
cações dosmunicípios e afirmou o
compromisso de incluí-las no orça
mento desse ano. "Nos oito anos

como deputado, primeiro como esta
dual e depois como federal, sempre
mantive uma atenção especial com
essa região. Por isso, antes do térmi
no demeumandato, buscareiname
dida do possívelmais recursos para
osmunicípios", fala.

Sobre o futuro,Voltolini disse
que suavidapolítica serárefonnuIada
e enfatizou a seqüência dos trabalhos
nos bastidores doPPB. ''Aminha luta
apartir de agora, é a criação do Insti
tutoCatarinense deFormaçãoPolíti
ca".Com relação ao futuro governo
do Estado, ele prevê um primeiro
momento cheio de grandes obras e
realizações, mas em seguida, possi
velmenteaconteceráoendividamento
doEstado. "OLuizHenrique assumi
rá o governo com o Estado sanado e

com várias obras iniciadas pelo go
vemoAminpor inaugurar.Mas como
fezemJoinville nas três vezes emque
foi prefeito, a tendência de quebra do
Estadoéenonne", comenta.Alémdis

so, o parlamentar dispara que "essas
secretarias regionais que o LHS pre
tende criar seráum cabide de empre
gos".

Na segunda - feira,Voltolini vi
sitou também alguns municípios do
litoral e a partir de terça - feira até

quinta, desempenhou suas funções na
CâmaraFederal.

Eni Voltolini, durante encontro em Canoinhas ao lado da esposa Marilda

Cientistas criamembrião apartir deum tumor

Pesquisadores do Hospital da
Criança, emMemphis, Tennesse, nos
EUA, conseguiramproduzirembri
ões de ratos apartirdecélulas de um
tumor cerebral clonadas.

Apesquisa foidivulgadahojena
seção denotícias online da revista
Nature. Segundo opesquisadorTOm
Curran, a técnica empregada -

transferencia nuclear - foi semelhan
te a usada para'criar a ovelhaDolly,
primeiro clone de ummamífero. A

diferença está nomaterial genético
utilizado para enxertar a célula vazia.
Napesquisa, foi utilizado oDNA de

urna célulade tumormaligno do cére
bro.

FAZ SABER ao Depositário UJIZ .ANTONIO BI'ITENCOURT ROZA. o qual se

encontra em local incerto e não sabido que, neste Juízo de Direito, situado à R: Vida! Ramos,

650, CEP 89460-000, Canoinhas-Sô, tramita a Ação Execução. por Quantia Cena contra

Devedor Solvente, sob n" 015.95.004093-6, aforada por Cimentela Indústria de Telas e

Artefatos de Concreto Ltda, em desfavor de Constrosul Constr. C. Transp .. lnd. Comercio,

Assim, fica o mesmo INTIMADO para que, no prazo de 24 (vinte e quatro) horas, entregue
os bens indicados, depositando-os em juízo ou consignando o equivalente em dinheiro, SOB
PE.NA DE PRISÃO de ate 1 (um) ano, diante do seu depósito infiel. DESCRrÇ.:\O DO

BEM: Um Caminhli() Ro.Jil:u!anle, à diefeJ, Mercedes Renz 1,1313, ilIIO de fahricoçii(l
1978, modelo /979, cor azul, placas AW 2935 - Florianópolis, chassi

345112112426675. E, para que che!ll"I\�o conhecimento de todos, partes e terceiros, eu,
Paulo César Davet, o digitei, e eu,� João Sampaio de Almeida Júnior, Escrivãío)
Judicial o conferi e subscrevi. Comarca pe Canoinhas(SC), 27 de agosto de 2001.
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ESTADO DE SANTA CATARINA

PODER JUDICIÁRIO
Comarca de C.aDoinbJts

I' Vara

PRAZO DO EDlTAL: 30 dias

O(A) Doutor(a) Cesar Otavio Scirea Tesserolli, Juiz(a) de

Direito,

OSMAR SIMPLlCIO DE AMORIM
DELEGADO REGIONAL - 22 DRP

PAG., S055
ESTADO DE SANTA CATARINA
SISTEMA INTEGRADO DE MULTAS DE TRÂNSITO
DETRAN - DER - DPRF

EDITAL pE NOTIFICACAO POR INFRACAO DE TRANSITO N.055 246/2002

FUNDAMENTADO NOS TERMOS DO ART. 281. PARAGRAFO UNICO. INCISO

rr , DA LEI N, 9.503. DE 23/09/91. A AUTORIDADE DE TRANSITO. AO

FINAL IDENTIFICADA. NOTIFICA 0(5) PROPRIETARIO(S) 00(5) VEICU-

LO(S) ABAIXO ESPECIFICAOO(5). DA AUTUACAO PELO COMETIMENTO

DA($) INFRACAO(OES) RE5PECTlVA($). PODEND'O, CASO QUEIRA. NO

PRAZO DE 15(OUINZE) DIAS. APRESENTAR DEFESA PRELIMINAR OU AIN

DA INFORMAR O VERDADEJRO INfRATOR. CONFORME DISPOSTO NO ART.

257 PARAGRAFO 1 DA MESMA LEI. COMBINADO COM A RESÓL.UCAO
N. 017/98, DO CONTRAN. SENDO PESSOA JURIDICA O PROPRIETARJO DO

VEICULO. A NAO INDICACAO DO CONDUTOR IMPLICARA NAS SANCOES DO

ART. 257. PARAGRAFO S. DO CTB.

NO. DA' AUTO DE NOME DO COO. DA

PLACA INFRACAO PROPRI ETAR lO/CONDUTOR INFRACAO

AGP8t71 54523105A ADILSON JOSE VOIGT 692

AVISSSS 54523305' VILMAR ORANKA 556

I.ZED431 55246227 WALDEVINO ESTEVES MARTINS 518

LZP348S 54523256A GILSON LUIZ ZATTAR 541

ENQUADRAMENTO

518 • CTe 167
541 "' era 181 IV

556 • CTe ISI XIX
692 • CTe 233

TRANSCORRIDO o PRAZO ACIMA. SEM A APRESENTACAO DE DEFESA PRE

LIMINAR, OU POR SEU INOEfERIMENt:O. FICA{M) O{S) NOTIFICADO CI

ENTE(S) DA IMPOSICAO DA PENALIDADE 'NOS TERMOS DO ART. 282 DA

LEI N. 9.503. DE 23/09/97. E SEUS PARAGRAFaS 4 E 5 (ACRESCI
DOS PELA LEI 9.602/98). PARA. EM 30 DIAS. EFETUAR O PAGAMENTO

OU. QUERENDO. AINDA. APRESENTAR RECURSO A JARI.

OS PRAZOS ACIMA REFERIDOS ENTRAM EM VIGOR NA DATA DA PUBLlCA

CAO OESTE EDITAL.

CANOINHAS.I SC. EM 21 DE OUTUBRO DE 2002.

Esperava-se que a cultura celu

lar resultasse em um tecido tumoral.

No entanto, para a surpresa dos pes
quisadores, umembrião se desenvol

veu, apesardasmutações que oDNA
deumacélula de tumorcarrega.

Agora, cientistas acreditam que
o processo de clonagem apaga al

gumas mutações e restaura as fun

ções originais dos genes na célula
tronco (primeiras células de um
embrião que tem o poder de gerar
qualquer tecido vivo), em um pro
cesso chamado de reprogramming.
Essamudança, segundo a revista

pode ser ação de marcadores quí
micos reversíveis, ou ação de genes

ativos, que se confundem no códi

go genético original.
Na fecundação, genes que ex

pressam diferentes funções, vindos
do pai ou damãe: são ativados ou
desativados, em um processo cha
mado imprinting. É como todas as

luzes (genes) estivessem acesas, e

no processo de fecundação alguns
se tomam ativos e outros suprimi
dos. Ao clonar, os genes suprimi
dos podem ocupar a vaga dos genes
ativos, masmutantes.

A esperança é que se desen
volvam remédios que ajudem a

reprogramar os genes ativos e su

primidos emum célula de tumor

PAG. ,8055

ESTADO OE SANTA CATARINA
SISTEMA INTEGRADO DE MULTAS DE TRÂNSITO
OETRAN - DER - DPRF

EDITAL DE NOTIFICACAO POR INFRACAO DE TRANSITO N.055 245/2002

FUNDAMENTADO NOS TERMOS 00 ART. 281. PARAGRAFO UNICO. INCISO

n , DA LEI N. 9.503. DE 23/09/97, A AUTORIDADE DE TRANSITO. AO

fiNAL IDENTIFICADA, NOTIFICA 0(5) PROPRIETARIO(S) OO(S) VEICU-

LO(S) ABAIXO ESPECIFICADO(S). DA AUTUACAO PELO COMETIMENTO

OA(S) INFRACAO(OESJ RESPECTIVA(S), PODENDO. CASO QUEIRA. NO

PRAZO DE 15(QUlNZE) DIAS, APRESENTAR DEFESA PRELIMINAR OU A.IN

DA INFORMAR O VERDADEIRO INFRATOR, CONFORME DISPOSTO NO ART.

257 PARAGRAFO 7 DA ME.SMA LEI, COMBINADO COM A RESOLUCAO

N. 017/98. 00 CONTRAN. SENDO PESSOA JURIOICA O PROPRIETARIO DO

VEICULO. A NAO INOICACAO 00 CONDUTOR 'IMPlICARA NAS SANCOES DO

ART. 257. PARAGRAfO 8. DO CTS.

NO. DA AUTO DE NOME 00 COO. DA

PLACA INFRACAO PROPRIETARIO/CONOUTOR INFRACAO

AAV2366 54521596A ALESSANDRA FRANCIElE LlNZMEIER 692

ABY3741 54521600A STRACK MOTO PECAS LTOA 692

AQQ9644 54521123A JULIO WOIDELLA 691

AEU6524 5452295011. NELSON MORAI S 692

AGE033S 54523702A STRACK MOTO PEC�S LTOA 692

AHP3134 54523701A STRACK MOTO PECAS LTOA 692

AJL6739. 54523104A STRACK MOTO PECAS LTOA 692

ANA2569 54521598A WALTER ROL F PRUST 554

CKL6233 54521494A JOAO 8ATISTA GONCALVÉS MENDES 735

LXQ6672 54521591A GERSON MACHADO ROCHA 692

lYL0328 54523103A DIRCEU ALVES DE LIMA 692

LY098t9 54523011A NELVIO WI5NIEWSKI 519

LZC2133 54521599A IVO ALVES DA SILVA 692

MAN1776 54521594A JOSE CARLOS TREML 692

MAU8762 55241624 CENTRO COMERCIAL DE ALIMENTOS 520

IIIB00469 54522949A VITOR ROSKAMP 520

MBN0827 54522328A ALFA ARRENDAMENTO MERCANTIL 5; 552

, ENQUADRAMENTO

519 = CTe 168

520 • eTS 169

552 • CT8 181 XV

554 • CT8 181 XVll

691 • CTB 232 .

692 = eTB 233

735 • cre 252 v

TRANSCORRIDO O PRAZO ACIMA, SEM A APRE5ENTACAO DE DEFESA PRE

LIMINAR. OU POR SEU INDEFERIMENTO, FrCA(M) 0(5) NOTIFICADO cr

ENTE(S) DA IMPOSICAO DA PENALIDADE NOS TERMOS DO ART. 282 DA

LEI N, 9.503. DE 23/09/97. E SEUS PARAGRAFOS 4 E 5 (ACRESCI

DOS PELA LEI 9.602/98), PARA. EM 30 DIAS, EFETUAR O PAGAMENTO

OU. QUERENDO, AINDA. APRESENTAR RECURSO A JARI.

OS PRAZOS ACIMA REFERIDOS ENTRAM EM'VIGOR NA DATA DA PUBLICA

CAO OESTE EDITAL.

CANOINHAS / SC. EM 21 DE OUTUBRO oe 2002.

·.r
Rua Majo rVieira, . 423
Tel. (47)622-2528·
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Krautler autoriza início de
mais três obras

Canoinhas - o prefeito deCanoinhas, Orlando Krautler (PFL), assin
duas ordens de serviço voltadas à educação e ao transporte.As cerimõni°U
ocorreramnatarde do dia 24, napresença de autoridades locais.No bairroB

as

Vista, ele autorizou o início das obras de construção de umaescoladestinada
oa

ensino fundamental e em seguida, no bairro Piedade, também expediu orde'dO
de serviço para apavimentação das ruasAdãoTyzska eHenrique Sorg.

III

NobairroBoaVista, oprefeitoOrlandoKrautlerautorizou a construçãod
uma escolaque inicialmente terácinco salas de aula destinadas a 150 estudan�
tes depré-escolaredeprimeiraaquarta séries.Naescola, que vai seredificada
na ruaClaudionorSilveira, nas proximidades da subestação daCelesc, vão se

investidos 169mil e 094 reais provenientes do SalárioEducação.A obra ter�
633 m2 e deve ser concluídaemmarço de 2003. Nos próximos dias, a Secre
tariadeEducaçãodomunicípiovai iniciar asmatrículas dos primeiros estudan_
tes danova escola.

Asfalto
No bairro Piedade Krautler expediu ordem de serviço para o início da

pavimentação asfálticade um trecho da ruaAdãoTyzska.Apavimentação terá
640metros de extensão e atinge a ruaAntônio Liller.Vão ser gastos 235mil e
507 reais comprazo de execução de quatromeses.Nomesmo ato, o prefeito
determinou o início dapavimentação demaisum trecho da ruaHenrique Sorg
no bairro Industrial I, numa distância de 229 metros. O valor do serviç�
contratado é de 120mil e 952 reais e as obras atingem o trecho entre as ruas

Rodolfo Scheide ePorfílioAlves.

Vaticano pode proibir
padres homossexuais

Roma - OVaticano estápreparandoum extensodocumento para
evítarqueeshomossemaíssetornempadres.O textoestásendoelabo
radoporváriosdepartamentos doVaticano e a sua divulgação ainda
não temdata.Noestágioatualdodocumento édeterminadoaos bispo!
e diretores dos seminários que impeçam homens com orientação ho
mossexualde ingressarno sacerdócio.

As fontes da Igreja enfatizaram que o documento aindaestá sendo

discutido e que alguns bispos expressaram reservas sobre a forma de

implementação damedida.A questão dos gays no sacerdócio da Igreja
Romana Católica, que sempre foi tema de discussão, ganhou evidência
neste anopor causa dos escândalos envolvendo casos de pedofilianos
EUA

Enquanto autoridades da Igreja insistemem dizer que não há ligação
entrepedofiliae celibato, os escândalos abriram o debate sobre os vários

aspectos da sexualidade entre os clérigos. Os bispos americanos tenta,
ram, atémesmo, aprovarnovas normas de conduta contra abusos sexu-]ais. o ensino católico tradicional diz que a orientação homossexual não é

pecaminosa entretanto, o ato é considerado pecado.A IgrejaCatólica I
consideraque as tendências homossexuais entre as pessoas são "desor I

dens",

OFICIO DE REGISTRO GERAL DE IMÓVEIS DA COMARCA DE

CANOINHAS - ESTADO DE SANTA CATARINA

�EDlTAL DE DESMEM8RAMENTOB

E.ULÁLIA GLABA KOHLBECIÇ Oficial do Re

gistro de Imóveis da comarca de Canoinhes,
Estado de Santa Catarina, na fOnTIi!l dll Lei,

Faz público, para ciência dos interessados, em cumprimento
ao disposto DO art. 19 da Lei 6,166, de 19 de dezembro de 1.979, que, por I
"MARCOS SUSSEMBACH-, brasileiro, casado, corretor de imóveis, i1saitono
CPFIMF sob n' 124 043 579-72. pol1alor da Clltern de IdmlidOOe RG n° 91R-86.953,SC,
residente e domiciliado nesta cidade.foram depositados em seu Oficio, memorial
descritivo, planta (resp. técnico - IRIO GUSTAVO GOLANOWSKl- "ART" n'

1.748,564-6) e demais papéis e .dceumentos relativos ao Desmembramento do

imóvel urbano situado nesta cidade, à RUA ROLANDO LOURENÇO
MALUCELLI, Matriculado sob n° 5,656, Livro Registro Geral nO 2, conforme

p tanta abaixo.
.
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As impugnações daqueles que se julgarem prejudicadOI

qU9J1to ao domínio do referido imóvel, deverão ser apresentadas dentro do pf8ll
de quinze (15) dias a contar da data da terceira e última publicação do preseD.�
Edital. Findo o prazo e não havendo impugnação de terceiros ou desta Serventn
será procedido o registro.

o processo encontra-se à disposição dos interessados �
Oficio, durante as horas regulamentares.' Dado e passado nesta cidade JI

Canoinhas, Estado de Santa Catarina, aos 23 (vinte e três) dias do mês J:

outubro de 2.002.

.. j
O teu jorns
Rua: Três de Maio, j

Fone: (47) 622-1571/621"
E-mail: cnorte@newage.coC-----......( 55 anos )>--------

L ...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Amin

.Evento

•

Inaugura Cedup
Com as presenças do. governa

dordo Estado., EsperidiãoAmin,_da
retária de estado. da educação,sec hilikm d

'

. 'arnSc arme o represen-

� doministério. daeducação,RaulIlll .,

d art
doVale, f01 inaugura

o. na qu a -

� �a, as obras de reforma e amplia
�o doCedupVidalRamos, no.Dis
�to deMarcílio. Dias. Participaram
�bém prefeito.s de toda a região,
Metores, professores e alunos das

escolas domunicípio.. De acordo com
diretor geral da instituição,Airton
�oséschimidt, os investimentos ul
trapassaram os R$ 1,9milhões. Po

raIllconstruído.s novos prédios, ao.
Illesmo tempo, alguns que se encon
traVamdesativado.s foramreformados,

A secretáriaMirianSchilikimann
destacOU aparceria entre o.Governo

doEstado e o.Ministério. daEduca

ção, além de enfatizar que o. Cedup
Vida!Ramo.s será um dosmecanis

IllOSmais importantes para aforma

�oequalificação. profissional da re
pão do Planalto. Norte. JáRaul do.
Vale falou da relevância dos investi
Illentos e o. que eles representarão. no.

futuro. "OMinistério. da Educação.
participa de vários projetos iguais á
esse emtodo país, como também em

SantaCatarina", comenta o. represen
tante do.ministro. Paulo. Renato. Sou
za, que salientou que no. mesmo. dia
emBlumenau havia sido. inaugurado.
outro Centro. deEducação. Profissio
nal.

O governadorEsperidiãoAmin
fez umpequeno. resgate histórico. da
instituição eafirmouqueo.CedupVidal
Ramos "ganhou aatualização daobra
inauguradahá 60 anos pelo. governa
dorNereuRamo.s". Segundo. ele, ains
tituição.,juntamentecomaUniversida
de do.Contestado (UnC), representam
pela tecnologiaemodemidadequedis
põem a "central de pensamento." da
região,Aminparabenizou adireção do.
Cedup pelos cursos oferecidos, além
de contemplar o. município. de
Canoinhas com recursos superiores à
R$ 500mil, quedeverão. serutilizados
napavimentação. de ruas, construção
de creches, infra - estrutura urbana e
reformadaantigaEstação.Ferroviária
deMarcílioDias.

Mulheres conquistamnovo status

nas cooperativas de SantaCatarina
Repercutiu positivamente em todo o. sistema associativista o. 10 En

contro Estadual das Mulheres Cooperativistas, recém-encerrado em
Florianópo.lis, qué reuniu 250 líderes de 14 cooperativas e definiu estra

tégias de ação. para incentivar a participação. damulher e, através dela, "

conquistar espaços na estrutura de núcleos, conselhos, comitês e órgãos
dedireção

Participar e conquistar são as novas palavras de ordem das mulhe
res associadas às cooperativas de Santa Catarina, de aco.rdo. com as

conclusões - divulgadas ontem - dos dez 'grupos de trabalho. que discu
tiram a experiência concreta dos diversos ramos do. cooperativismo e

ícdas as regiões de SC.
O presidente da Organização. das Cooperativas do. Estado. de Santa

Catarina (Ocesc), promotora do. encontro, LuizHilton Temp, destacou
que todas as cooperativas representadas no. evento. mantêm programas
de inserção. damulher no. universo. cooperativista. Os dirigentes querem
apermanente participação. damulhernas assembléias, nos comitês, no.s
grupos de estudo, nos cursos e treinamentos e nos quadros diretivos
porque apenas 8% dos 463.156 associados de cooperativas em Santa
Catarina são. mulheres.

Um dos ramos onde a participação damulher está surpreendendo. é
oagropecuário, que responde por 70% do. movimento econômico do.

cooperativismo. barriga-verde. Muitas cooperativas agropecuárias ado
taram o conceito segundo o. qual a família é associada e não apenas o.

produtor rural. Isso. abriu um grande espaço. para a participação das

mulheres, inclusive em funções de assessoramento e direção.
Temp realça que os dirigentes cooperativistas valorizaram o. papel

damulher e criaram novas formas de participação, elevando. a qualidade
dorelacionamento entre os quadros diretivos e a base cooperativada.
Prevê, po.r isso, quemaior número. de mulheres presidirá cooperativas,
"ecnduzindo-as ao. caminho. do. desenvolvimento com a tranqüilidade de
quem sabe que o. SUcesso. advém da perseverança, da competência, do.
trabalho., da capacidade de aprender e da habilidade de adaptar-se às

mudanças." ,

POSIÇÕES
Os trabalhos em grupos representaram a fase mais produtiva por

que permitiram discutir a situação. concreta de cada cooperativa em face
dos anseios e expectativas das mulheres. Em algumascooperativas, a
mulher participa ativamente em to.do.s o.s níveis; namaio.ria, entretanto., a
cillniDhada recém-inicio.u. A tendência, po.rém, é irreversível e fo.rtalece
se àmedida em que as políticas de inserção. damulher apresentam resul-
tados amplamente satisfatório.s. , ..'

Os gruPo.s de trabalho. discutiram três questões da atualidade. Para
a primeira - O que amulher tem feito. na sua região. para co.ntribuir no.
processo. de participação. e decjsão. na Co.o.perativa? - as respo.stas fo.
ram: a participação. em assembléias, co.nselho.s fiscais e reuniões de
líderes das Co.o.perativas, debatendo. o.S pro.blemas daquela co.munidade,
tem contribuído. para que as mulheres tenham "voz" dentro. daOrganiza
çãoCoo.perativista. Além disso., a capacitação. feminina através de pales
tras, seminário.s, curso.s, entre o.utro.s, tem co.labo.rado. pára que este

segmento. co.nstrua uma visão. crítica e adquira co.nhecimento.s capazes
de serem levado.s até a Co.o.perativa, aumentando assim, a sua participa
ção nos processo.s decisótio.s. .

Para a segunda questão. - Vo.cês co.nseguem visualizar um pro.cesso.
de crescimento. damulher no. co.ntexto. o.nde estão. inseridas? - as respo.s
tas convergiram para o. seguinte po.sicio.namento. unânime: A mulher

desperto.u para a co.nquista de' no.vo.s espaço.s. Ho.je é comum ver o.

P�blico feminino. o.cupando. alto.s cargo.s de gerência, princip�e�te na

Vida pública. Isso. deve-se ao. seu alto. grau de empenho. e dedICaçao.. O'
direito a vo.tar e ser vo.tada dentro. da o.rganização. Co.o.perativa fo.i uma
das principais co.nquistas da mulher no. Sistema. Este fato., aliado. à

participação. em assembléias, gruPo.s de líderes, seu no.me incluso. na
Nota do Pro.duto.r, propo.rcio.no.u O crescimento. damulher no. co.ntexto.
onde estão. inseridas.

O terceiro. e 'último. questio.namento. foi desafiado.r
- O que po.de e

deve amulher fazer para sermais atuante na s,ociedade?
- e pro.voC0u as

seguintes respo.stas: sermaisparticipativa, co.nhecer � estat�to. da Co.�
P�rativa parapo.der o.pinar semmedo. e timidez, Deye mcentIvar.a�illiI
cipação de no.vo.s grupo.s de mulheres na so.ciedade co.o.peratlvlsta e

bUScar o aperfeiço.amento. co.nstante, principalmente no. que se .refere ao.

acesso ao.s mo.derno.s meio.s de co.municação., co.mo telefo.ma rut,al e
internet. Outro. aspecto. relevante é a própria valo.rização. através da ele
vação da auto.-estima, da dignidade e da bo.a aparência física.

,
Além do.s trabalho.s em grupo. e debates, as palestras marc�am �

�ncontro..A psicólo.ga e especialista em recurso.S hum��s CarlaL�?�gI
alou sobre o. tema "O valo.r de serMulher" e o. medICo. vetennano.,

COnferencista e co.nselheiro. da Organização. das Co.o.perativas d� E:stado.do Rio Grande do. Sul Lauro. Luiz Chielle enfoco.u "Co.o.peratIVISmo.,
Uderança, auto.-estima emo.tivação.';.

,
'

O evento. fo.i patro.cinado. pelo Serviço. NaCIOnal deAprendizagemdoCooperativismo. (Sesco.o.p/SC) e será reeditado. anualmente, s�mpre
�tn Flo,rianópo.lis. Co.o.perativas participantes: Co.o.percano.mh�s,
oopenta Co.opetitaipu Fetrabalho., Feco.med, Co.o.perno.rte, Co.peno.,C" ,;

d'oOperA_1, Auriverde, Ceraçá, Co.o.peralfa, CravIl e Co.per la.

GovernadGr Esperidião Amin partíclpou da solenidade de inauguração

Confirmado para esse mês lnfclo da

pavimentação de quatro ruas
Está previsto. para o.s próximos

dias, o. início. das obras de pavimenta
ção das RuasMajorVieira, Fermínio ,

dePaula e Silva, Cidade de Jaú e São.
José, nos bairrosAlto. das Palmeiras
e BoaVista:A empresa vencedora do.

processo. de licitação. foi a Prisma
Materiais deConstrução Ltdae o. va

Iorestimado. para a obra ficou emR$
1.260.019,82.

Segundo. o. secretário. de plane
jamento. e orçamento urbano, Írio
Gustavo. Golanovski, as ordens de
serviços para as obras já foram

expedidas e a expectativa agora, é de
que o.mês não. seja tão. chuvoso, "As
obras na estrada deMarcílioporexem

plo, ficaramparadas no.mês de outu
bro devido. aos 13 dias de chuva. Ti
rando. os sábados e domingos, foram
poucos os dias deprodução.", comen
ta.Até o.momento. forampavimenta
dos cercadeumquilômetro. no. trecho.
que compreendeMarcílio àUne.

De acordo.comGolanovski, a se
cretaria terminou o. projeto de

reurbanização daAvenidaRubensRi
beiro. da Silva e ainda essemês estará
o. encaminhando. ao.Badesc (Banco. de
Desenvo.lvimento. deSantaCatarina).
Se aprovado., o.Banco liberaráfinanci-

A Major Vieira será uma das ruas pavimentadas

amento deR$ 400mil para que sejam
co.nstruídas calçadas e ciclo.via, sejam
feitasmelho.riasnadrenagemdapavi
mentação.e implantadas no.vasmaliza-

ção, alémdeembelezamentos comjar
dina�em e alargamento. da po.nte do.
Rio.AguaVerde. "Aexpectativa éque
as o.bras co.mecem no. início. de 2003.

Ela é o. complemento do. Portal deEn
trada e caso. sobrem algtms recurso.s,
asmelho.rias serão.estendidas até aRua
Caetano.Co.sta", frisa

Inteligência está incluída na pauta do governo de
transição, dizAlberto Cardoso

\

Brasília, (AgênciaBrasil-ABr)
Oministro-chefe do.Gabinetede Segu
rança Institucional daPresidência da

República, generalAlberto. Cardo.so.,
disseque aáfeade InteligênciadoEsta
do..ainda será ternadasdiscussões entre
as equipes do. go.verno. Fernando.
HenriqueCardo.soe dopresidenteelei
to.,Luiz InácioLuladaSilva ''Co.nver
saremo.s antes daposse", acrescentou.

Ao. lado do. ministro. daDefesa,
Geraldo.Quintão.; do.presidente do. Se
nado, RamezTebet (pMDB-MS) e do.
pr�idente daCo.missão. deRelações
Exterio.res daCâmara, deputado.Aldo.
Rebello. (PCdo.B-SP), Cardo.so.partici
poudaaberturado. seminário "Ativida
dede Inteligênciano.Brasil: contribui
çõesparaaSoberaniaeaDemocracia",
que se realiza até amanhãno.Co.ngres
so.. O seminário épromo.vido. pelaCo
lÍrissão. deRelações Exterio.reseDefesa
Nacio.naldaCâmara.

Em suapalestraparaurnaplatéia
deparlamentares,diplo.mataseestudan
tes, o.generalafirmouque "o.u apopula
ção.brasileiranão. temconhecimento do.

que seja a Inteligência o.u tem idéia

distorcida, �témesmo.Porestereótipos
e estigmas lançado.s. Ho.jenós temo.s o.

serviço. de Inteligênciado.Estado. brasi
leiroperfeitamenteenquadradonosprin
cípios co.nstitucio.nais e, po.rtanto., en
quadradonademocracia".

• � ,lo
--

Na palestra, o ministro falou que inteligência será tema de discussão da.s eqUipes de transição
O generalCardo.so. fei: um relato.

.

sobre a cri�ção. daAgênciaBrasileira
de Inteligência, em abril de 1996, E
destaco.u a preo.cupação. de produzir
co.nhecimento.s para o. Presidente da
República so.b o. aspecto. da segurança
como. "apenas uma faceta; a do. exercí-

cio do. Po.der, e nunca a permanência
o.u ascenção. ao Po.der". Acrescento.u
que, po.r não. ter ideolo.gia po.lítica o.u
ser ligada a partido po.lítico., mas ser
umórgão. do Estado., aInteligência 'ja
mais recebeu qualquerpedido.para le
vantar dados so.brecandidato.s ou carn-

panhas que estariam, sendo.
co.nduzidas" ,

Oseminário. co.ntinuaà tarde, com
palestradaDireto.ra-GeraldaAgência
Brasileira:de Inteligência (ABIN), so.
'bre a ''Profissio.nalização. daAtividade
de Inteligência".
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• Marisa Liller e Lucimara Pepes •

Amigo, leia e reflita: .

"Por mais loucos que sejam seus sonhos, nunca desistadeles, pois são
teus, nasceram de ti e uni dia você fará destes sonhos a realidade".

Ff!Uz aniv�rsário para:
#EloiÍ-Martins G04/11},muitas felicidades!
#SandraMaraAlves Lourenço (03/11)
#OsniLessak,(Q3/1l)muitapaz saúde e felicidades, são os votos de seus

familiares e amigos, Parabéns!
.

#PedroTyszka, (07/11), FelizAniversário e queNossa SenhoraAbençõe
seu caminho;FeliCidades;'

. .

.

Jogos da Primavera
.

BelaVistaestáparticipando dos jogos daprimavera (voleibol, futsal) dese
jamos qU(l tenham sucesso. E saibani que o importante é dar o primeiropasso,
que é sem dúvidas iiparticipação. Parabéns a vocês organizadores e colabora
dores!

C·asais gente Boa da'Semana!
· Pedro & SibilaTyszka
· José&SilvaneSydorak
.> Mauro&Mariane

Josete&Roberto Tyszka
.Ivani & Ivo
Marildaée Iaime

Espaço Angelical
· . o queestá acontecendo coma turmade final de semana .. Estão apaixo

nados, que não queremmais sair? (Carlos, Cida, Simone,Wilson ...).
· Clari, curtindo umapraiaemBalneário Camburiú, só festa, não émes

mo?
· Parabéns especial ao casal César&Adilvetepelo nascimento do filhi-

nho CésarHenrique. É sem dúvidamuito fofo,muito lindo!
'

· Competênciado amigoGlauber (Dirchnabel).
· Bom atendimento e profissionalismo do salão de beleza Stylus, de

JosianeVailate.
.

· Esteve nos visitando o queridoGilberto Kichileski, hoje residindoem
Floripa,mas com certeza não esquece dós amigos.A ele todo nosso carinho!

Sempre lembrado José Preto.
Saudades ... Kerla Czeniiak.

· Muito queridaSimone Lessak. .

r A simpatia do JulianoPoloniski eFabiano daSilva.
.

· Descontraída e de bem com a vida está sempre a nossa amigaLilian
Cristina.

.

'. Felizes .. .Adilson Iachitzki& SolangeLima
· Destaque para a galera super animadada associação de acadêmicos

FAFI-FACE.
'.

Feliz_'s•..

Alcides J. Pierinann Filho & Karina Crestani, mais juntos
do que nunca. Parabenizamos pelos cinco meses de
namoro e desejamos muitas felicidades.

Não É Esquisito'Que...
·

Quando o outro não faz ... Épreguiçoso.
Quando você não faz ... Estámuito ocupado.
Quando o outro fala .. É intrigante.
Quando você fala... Écríticaconstrutiva.
Quando o outro se decide ii favor de umponto ... É cabeçadura.
Quando você o faz...Está sendo firme.

.

Quando o outro não cumprimenta...Émascarado.

Quando vocêpassa sem cumprimentar...É apenas distração.
Quando o outro fala sobre simesmo...É egoísta.
Quando você fala...É necessário.

Quando o outro seesforçapara ser agradável...Tem uma 28 inte!lção.
Quando você age assim...E gentil.
Quando o outro encara os dois lados do problema...Está sendo fraco.
Quando você o faz... Está sendo compreensivo.
Quando o outro age apressadamente...É voado.
Quando você o faz... Está sendo eficiente. .

Quando o outro faz alguma coisa sem ordem...Está se excedendo.

Quando você o faz...É iniciativa.
Quando o outro progride...Teve oportunidade.
Quando você progride...É fruto deum trabalho.

Quando o outro lutapor seus direitos ...É teimoso.

Quando você o faz ...Éprova de caráter.
Não é esquisitomesmo?

,.

(Joice Wisoraty)

Rainha da Socie,dade 2002
Neste domingo dia 10, venha prestigiar conosco o 62°Aniversário da

SociedadeBelaVista, com a seguinteprogramação:
Às 9:00 horas terá início o Festival Esportivo no campo daSociedade.

Thais Rupel

Fabrícia Saçala
. '

D.aniela da Silva

Às 21 :30 horas o baile animadopeloSomOuroVerde eGrupoRedolllã
com escolha daRainha da Sociedade 2002.

I

As candidatas serão:

Solange Bialeski

.

Giseli Schipt�ski
.

.

.

A suapresença será imprescindível para a realização desta festa. Compareça

(Lídia, Daiane, Michely, Clari, Saulo, Michele, Joice,
Gelson, Eloísa, Fabrício, Erni e Valcira).
Acadêmicos do 2º ano de Turismo da FACE-UV, em uma

visita aó Hotel Plaza Camboriú em Balneário camborlú
SC, onde fizeram demais atividades durante estada 0'1 à
03 de novembro. Sucesso a eles, em especial nossa
amiga Clari. '

Cuide de seu pé, ele é o seu suport .

unha encraVada, calos, verrugaS
rn ícoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na <yft<",'.�",u;/o/ÍA.
'lemos também hidl-atação, pé
cornpleto e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 1:;iO fone 622-16CJ

I

�

1--1----1---1 Wagn,er Ha/roldo Pelagi
uroloqla e gerontologi8

CRM- 327 4-SC

Ruo: Gil Costa. 110. fone 622-1601
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Pre itura do- unicipio de Canoinllas
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E DA FAMÍLIA

PROGRAMA SENTINELA

PROGRAMASENTINELA
Programa dePrevenção eTratamento àsViolências: Físicas, Sexual ePsicológica contra aCriança

e oAdolescente, bem como de seus familiares..
Rua: 12 de setembro, n° 114 - Centro

Fone: (Oxx47) 622-8264
Canoinhas-Sf',

, Programa Sentinela

Qualquer cidadão pode e deve denunciar situações demaus tratos físicos tipsicológicos, abuso sexual e exploração sexualonde crianças e adolescentes
são vítimas.

Segundo oEstatuto daCriançae doAdolescente (ECA), adenúncia toma-se obrigatóriapara alguns profissionais - professores,médicos e responsáveis
por estabelecimentos de saúde e de ensino

- que suspeitem que os direitos demenores de idade estejam sendo violados.

OQUEÉVIOLÊNCIASEXUAL?
Muitas pessoas pensamque violência sexual é relação sexual entreum adulto e uma criança ou adolescente.
Mas violência sexual é todo ato, jogo ou relação sexual envolvendo criança ou adolescente.
Pode ser com ou sem emprego de força física, com ou sem consentimento da vítima.
Etambém. ..
- sem contato físico: cantadas obscenas, voyerismo, mostrar ou tirar fotos pornográficas, etc.;

- com contato físico: beijos, carícias nos órgãos sexuais, chegando até a cópula (oral, anal, vaginal).
Tendo como finalidade sempre oprazer do adulto.

'

QUEMÉOAGRESSORSEXUAL?
Namaioria das vezes o agressor é umapessoapróxima da vítima, ou seja, alguém emquem acriança ou adolescente deposita confiança. Porexemplo:

pai, padrasto, avô.' tio, primo, irmão, etc. , ,

Não seexclui o caso depessoas estranhas abusarem sexualmente da criança ou adolescente. Embora as estatísticas demonstrem que o agressor namaioria
das vezes é do sexomasculino, há agressores também do sexo feminino.

Émito pensarmos no agressorcomoum doentemental. As estatísticas demonstram que geralmente são pessoas sem distúrbiosmentais.
Pesquisas revelam que amaioria dos agressores sexuais já foram vítimas. '

É importante salientarmos que o agressor sexual está em todas as classes sociais, raças ou ocupações profissionais.

QUEMÉAVÍTIMA? ,

Avítima épreferencialmente criançae adolescente do sexo feminino. Porémexisteuma ínfimaporcentagem de vítimas do sexomasculino. Geralmente
o alvomais freqüente é a criança de idade entre 08 a 12 anos.

COMO IDENTIFICARUMA CRlt\.NÇA/ADOLESCENTEVÍTIMADEVIOLÊNCIA SEXUAL?

Alguns fatores são considerados indicadores da violência sexual, porém a suspeita aumentaquando constatamos vários destes fatores no comportamento
deumacriança/adolescente:

Indícios relevantes no comportamento de uma criança/adolescente vítima de violência sexual:
- conhecimento e interesse precoce a questões relacionadas a sexo ,e sexualidade;
- isolamento social; dificuldade de relacionar-seem grupos;

,

- falta de confiança em adultos e/oumedo de pessoas do sexo masculino;
- pesadelos,medo, insônia, etc.;
- demonstração de afeto inapropriado entremãe e filho, pai e filha e/ou adulto e crianças;
- a filha assume o papel da figuramaterna na família;
- comportamento regressivo (eneruse, linguagem infantil, etc);
- mudanças repentinas de humor;
- perda de apetite ou obesidade,mudançano hábito alimentar;
- dificuldade de concentração ebaixo rendimento escolar;
- fugas freqüentes do lar;
- tentativas de suicídio;
- costumam chegar cedo e sair tarde da escola; ,

- vergonha de se despirperante pessoas.
- manchas roxas no pescoço, coxas ou outras partes cobertas do corpo;
- dificuldadepara andare sentar;
- dores no estômago.

CONSEQUÊNCIAS PARAAVÍTIMA
Todo e qualquer tipo de violência traz para a vítima sérias conseqüências, no caso da violência sexual as seqüelas aparecem a curto e longo prazo.
As conseqüências podem ser:

- grande dificuldade em confiare acreditarnas pessoas;
gravidez não desejada;

- doenças sexualmente transmissíveis;
dificuldades na área afetiva, na sexualidade e na socialização;

- sentimento de auto desvalorização;
depressão;
drogadição;

- suicídio.

COMO PROCEDEREM CASODE SUSPEITAOU CONFIRMAçÃODEVIOLÊNCIA SEXUAL
A violência sexual éum fenômeno socialque envolvemedo, vergonha e culpa.Assim, tal fenômenoestáenvolvido emum famoso "complô de silêncio",

éxtremamentedifícil de serrompido. Por isso, cabe aos profissionais teremo compromisso de, assimque suspeitarem ou identificarem tal forma deviolência,
denunciar aos órgãoscompetentes.' '"

Cabe ressaltar que a realidademostra que ainda émínimo o número de profissionais que fazem a notificação aos órgãos de proteção à criança e ao

adole�cente. Estima-se que para cada casonotificado (20) vinte novos casos estãoocorrendo naquelemomento.
E importante salientar que o profissional deve ter corno pressuposto básico acreditar semprena criança/adolescente.

VIOLÊNCIAFÍSICA
"Caracterizadapor qualquer ação única ou repetida, não acidental (ou intencional), perpetrada por um agente agressor adulto oumais velho, que

provoque dano físico à criança ou adolescente, este dano causado pelo ato abusivo pode variar de lesão leve a conseqüências extremas como amorte."

Deslandes (1994) , '

,

CONSEQUÊNCIASDAVIOLÊNCIA FÍSICA "

,

- Seqüelas provenientes de lesões abdominais, oculares, de fraturas dosmembros inferiores e superiores e/ou crânio, de queimaduras, ferimentos
diversos, enfim que poderão causar invalidezpermanente (como lesões neurológicas irreversíveis) ou temporária;

- Amorte para a vítima, conhecida comoVIOLÊNCIAFATAL emuitas vezes bastante subestimadaem função das dificuldades de se detectar as reais
causasdamorte.

'
' ' ,

VIOLÊNCIAPSICOLÓGICA
A violênciapsicológicaéuma das formasmais comuns de violênciapraticada contra a criança e o adolescente que vem a ferir seus direitos. Poroutro

�do é uma dasmais difíceis de ser detectadapor seu aspecto subjetivo e por não deixarmarcas visíveis facilmente percebidas. Pormuitas vezes aparece
disfarçada sob amáscara do excesso de cuidados, como é o caso da superproteção. Infelizmente a sua percepção acaba por se dar somente quando ela adquire
fonnas'extremas.

"

A violênciapsicológica segundoAZEVEDO eGUERRA(1989): define�secomo a�tuded? adulto (oupessoa� velha) em relação à criança, de forma
adepreciá-la, bloqueá-la em seus esforços de auto-aceitação, enfim, rnterfenr demaneira negativa, causando-lhe sofrimentomental.

ALGUMAS FORMASDEVIOLÊNCIAPSICOLÓGICAPRATICADAS CONTRA CRIANÇASEADOLESCENTES

- Humilhação .

.,Exposição Indevidada ImagemdaCriança/Adolescente
- TorturaPsicológica e outrascomo:' '. . .

, . .

- Ausência de Limites, quepode trazer grande sofrimento à criança, fazendo-a sentir-se insegura e desprotegida, podendo apresentar senas dificuldades
deadaPtação social, uma vez que não está acostumada a respeitar as necessidades dos outros. ,

.

- Corromper, quando o adulto induz a criança/adolescente à prostituição, ao crime e a� uso de drogas.
.

- Produzir expectativas irreais ou extremadas exigências, sobre o rendimento, escolar, J_Dtelectual,esportLvo.. . _ .

- Negligência afetiva, consiste emuma falta de responsabilidade, de calor humano, de rnteresse para com as necessidades emanifestaçoes da cnança/
leseente.

'

,

'

- Isolar, quando a criança e o adolescente são impedidos de ter amigos e de desfrutar de experiências próprias à idade.

ONDEDENUNCIAR?
,

As denúnCias de violência contra a criança e o adolescente devemser feitas pelo telefone:
(Oxx47) 622-8264 - ProgramaSentinela ou
(Oxx47) 622-3011- ramal220 - Conselho Tutelar.

'NÃo SEJAOMISSO, DENUNCIE.

eral

.
tOniuit&ic!Agro Moreira

Rua Cei.Albl,lquttqut,726· Foné 47 622·;(51 5
R�$.!�a;Rua Francisco de Paula Peret,iI,219

Fones47622·0921 e 4H105·&SI6
CEPag�·CanoinhM·SC '

AUTO PO�TO LlDER
COMBUST�EIS • LUBRIFICANTES • LAVAÇÃO

RUA. GEL. ALBUQUERQU E, 86 GANOIN HAS - SG

FONE. 622.4369

Farmácia
tOm &.A. i

ti
.on 00-R. (_;o:t"onel Albl.'1q'l.1.erq't.1.C :nO 701

(.,"'. frente a'" H,otel C)U"O VereIe) N
Manipulação -

1 N
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes, I

hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal, (.,.)
reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linhao
odontológica, fluor, gel para clareamento, ete.. (II

E a ora também fazemos seu medicamento contr�lado,00

Centro IVIédico de. Ca:n.oin.has'
R1.l,a: Frei IVIen.an.dro Kamps
FRn.e: 622-4344 - 62:24543

Ca:n.oin..h.as - se::

Dr. Francisco Mendes Jr.

Rua Frei Menandro Kamps, 257

Para ao �
·

,

" UnClal"
Ligue

622-7400

Atendemos sábados e domingos

Fraldas Descartáve� Raios de Sol
Conforto para bebê e tranquilidade paramamãe
Tamanhos P, M, G, ExG e F Qualidade e pre,o iusto
No ramo com experiência de 10 anos'

Entrega a domicilio622 ·1956em Canoinbas
,

•
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IIlmóveis • Veículos • Diversos

VendoEscortHobby, 95, preto,d Vende-seCourier 1.3 I 98 azul FaçoFrete de pequeno POrte c
somerodaesport. R$8.(XX),OO

,

F
. OllJ

(47)622-1249 uma iormo.

(47)�22-3964 (47) 9105-1026

VendOXLR 125, 99.Preço:
Vende-se ou trocaCarretaLS1938 Vendo cachorroColie eBos; p

R$i.800,00+ 24xR$125,00. (47)622-1882 deoferta. .' reç

(47)622-8452 (47) 9986-5()89
Vende-se SaveiroI 98 azul

VendoUnoMille, prata, 94, roda (47) 622-1249
Vendo cachorroColiepreto e

esportiva R$4.(XX),OO+ 20xR$
. branco, preço de oferta.

236,42.
.

VendoEscortHobby,'96,marrom,
(47) 9986-5689

(47) 622-3338 ótimo estado. Vendocachorro Pincherpequeno
. VendoDelReyGuia, 86ddireção (47) 9105-9503 ou 622-0203 (47)9986-5689

'

hid, vidtoelet,aiquente,desemb.
tras.,licenc. elPVApgaté2002.R$ VendoUno E8, 96, 4P, Bordô. R$

Aulas Particulares deRedàção(Ja!
4.200,00. 9.(XX),00

alunos do ensinomédio.Prof�
graduado em letras.

(47)622-8190ou9906-6380 (47) 9115-.8201 (47)622-0619

VendoouTrocoSienaEL, 98,
Vendo ou trOCQ porMotoCG,

VendoComputadorPentium 133,
excelenteestado. R$750,00.
(47)627c2237 Chevette 89, emótimo estado.

(47) 622-5222 ou 9986-5138
R$4.500,OO

Comprocapotade fibrapjCorier. (47)9976-7422 Vendomudas de Sálvia eCelósia
(47)622-1249 R$5,oocx,15mudas.

Vendo fusca72, todo reformado e (47)627-2198
VendoMotoCG125 titanES, 2001/· modelado, impecável.R$ 3.800,00
2001,quitadaR$ 3�700,00. Vendo jogo deAros 14 esportivo
(47)622-0186 (47)9976-7480 compneus

(47) 622-5105/9976-9151
Vendo UnoSX, 98,R$ 9.500,00 Vendo Fusca, 74perfeito estado. '

(47)622-6265 (47) 622-4906 Vendoumpar de auf6falantes par,
gol,R$ 55,00

VendoTratorWalmet,model080(R$ . VendoCaminhoneteSilverado98. (47) 622-2104/9629-0086

8.(XX),00),modelo 88 (R$18.(XX),00), . Alarme, vidro eletrico+ trava+
Corto e podo árvores, limpo caixamodel0980/4x4 (R$40.(XX),00). couro. Aceita troca.

. (47)622-100) (47)622-4819 D'aguaOEderson

(47) 622-5105 19976-9151

Vendo terreno, 45Omt, cJbarracão,
l00mt,alvenaria,ruaFrei .

Menandro Kamps, Alto das
Palmeiras, aceito carro
(47) 622-1461 Abenel

Vendo ou trocoEscortXR3, 86,
1.6,Vidro el., ar quente, roda,
insufilm

(47)622-0352 .

(47)622-2061

Vendo casamista,3 quartos, sala,
cozinha, lavanderia, garagem R:Gil

. Costa, 586.Próximo Igreja
Ucraniana. AceitoProposta.
(47)622-2061

VendoFiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme, R$ 3.000,00 + 16

XR$217,00
(47)9105-1026

Vendo terrenoprox. igrejaSão
Cristóvão

(47)622-5894
.

VendoTerrenocom400m2naRua
PaulaPereira ao lado do n° 1394.
(47)622-2555 VendoF4(XX),81,d.hid.

(47)622-7367
Vendo Sobrado naRuaGetúlio

Vargas n° 259, centro.
(47)622-8290

I

Vendo terreno400m2,R. Adão
Tiska, próximo aomercado
Joteanki. R$ 3.000,00
(47)622-1179

VendoKomoi Stander, 96,
envidraçadaR$5.5oo,00+ 18X
R$ 298,00 ouR$ 9.000,00
(47)622-7367

Vendo apartamento naPraia de
BarraVelha/SC,Edif. Lagoa _:_

Centro.

(47)622-0652
.

Alugo SalaComercial, 35m2,R.
CaetanoCosta, 168.
(47) 622-4368

VendoUnoMille, SX, 98, 2° dono
(47) 623-0024Vendobare lanchoneteem

funcionamento.Ótimo ponto
comercial,TrevoMonteCastelo
(BRl16): Aceita-se carro no
negócio.
(47)654-0531

Vendo terreno ruralemMajor
.

Vieira, 15 alqueires, com luz,
aguada, 10KM da sede do

Vendo Verona, Preto, 92,R$
4.ooo,00+25XR$193,00
(47)622-5992

município
(47)622-1490 . VendoUno, vermelho, 92, R$,

.

4.900,00+25XR$ 207,00
Alugo salas comerciais noEdifício , (47)624-0595
AnneMaria.

. (47) 622-4595 comNoeli.

Comprolpago à vista, árearural de
4 à 20 alqueres.
(47)9986-5383 ou 622-1060

VendoMotoCG125, 97,
implacamentopago, só 18mil

quilômetros rodados, Valor:
R$2700,00
(47) 9976-7480

Vendo casade alvenaria cJ2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia, garagem,200mdaUne.

PreçoR$28.(XX),00
(47)622-5797

VendoPontoComerc�commais
duas casas. R$20.ooo,00
(47)622-6850

Vendo TerrenoRural, 2 alqueres e
meio com luz, água, casa e paióis,
tudo cercado.

(47)629-0084

VendoMotoDaelinAltino 98,
impecável, 500km, estado denova.
Valor: R$2600,00
(47)622-0556.

Vendo casanaRestingaemMafra
ou trocopor casa emCanoinhas.

(47) 622-2135 VendoVer6na 1.8, 4 portas, álcool,
94. R$ 3.800,00 ent. +25;x: 311,00..
(47)622-3398

. VendoCorcelI,75.Preçoa
.

combinar.

(47) 624-0730

Vendo caiaque especialpipegar
ondas.

(47}624-0576Vendo área 600m2, a2KmdaPraia
VilaGlóriaR$ 4.000,00
(47)437-7805

VendoBrasília79,Doe emdia,
valorR$ 1.400,00

, (47)622-8190

Vendo terrenocommeio alqueire,
próximoCooperleite- SãoCristó
vão- TrêsBarras.

(47) 622-1507
Vendo suportebagageiro original�
peruaFord StationWagon.

.

(47)624-0576VendoFiatOygi 83, bom estado,
preço à combinar.

(47) 622-5322dPaulo
Vendo casamista. 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavanderia,
garagem. Aceita-se propostas. R$

.

18.(XX),00

Vendocanários belga apartirde
R$20,OO
(47)622-1154 .

I----{�I----

oteujornaU VendoBelina ano73 inteira
reformada, preço acombinar.

/ (47)622-7215
Comércio deFeITOVelhoCanoinhas

Rua Major Vieira, 42,3
Tel. (47) 62'2-2528.

' Alugo quartos paramoças no
centro.

(47)9105-7174VendoTratorAgrare 4100d
Carreta,Roçadeira,Arado, Grade,
Cultivadoreenxadarotativa

(47)622-3512

DE IRMÃos LUBKELIDA.ME
Comércio de Peças Novas, Recondicionadas e Usadas
Comercializamos: CobreBronze, Alumínio,Metal.

Compra e Venda de Sucata
SERVIÇODEMUCK 9976-8778.
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 180

(47)622-0775

VendoTratorValmet 80,RoçadeiJ:
FNI,Carreta2.oooKg, Batedeira
BC-40Nogueira,Grade, Arado,
Triturador eumBa'tFâéão de
Madeira 15x1Om. R�13'(XXl,OO
(47)622-1490

r CA8ELEIREIRA,

yendoUno 91, CIDza. R$3.5oo,00
+ 21xR$169,OO com4 pneus
novos.

.

Cortes, tinturas, luzes; mechas
escova e prancha.
Manicure, Pedlcure,

Tonettzeçéo e Hidratação.
Fazemos depilação

Rua Major Vieira, 706 - Fones: (47) 622-8152 e 9105-1442
89460-000 - Canolnhas Santa Catarina

(47)6221653 VeridoBagageiropiPeruaFord
StationWagon, ótimo estado.Pre;1
àcombinar.

(47) 9966-6100

VendoMotoAgrale 27.5 , 89.

Preço: R$1.5oo,00.
(47) 622-8025Mallon

622..;3399 VendoCaiaqueEspecialpipegar
ondas, em estado de novo, Preço!
combinar.

(47) 9966-6100

VendoMotoG6-125, 2001.·
. (47)622-8190

,

A ChevetteHACfH/84(cinza)
G FiestaCLXl.4/96(venn.)
G Fiesta4P/98 (azul)
G GolMI/98 (branco)
G GolMI/98 (branco)
G Gol16V198 (vermelho)
G GoISpecial/99(vennelho)
G GoISpecial/99(cinza)
G GoISpecial/99(verde)
G Gol1.6 I 99 4P (branco)
G Gol16V 4P 101 (cinza)
G GolS. OUROIOl (preto)

G GolPower/02(cinza)
G KadettLite/94(prata)
G Logus 1.6 I 95 (verde)
G Logus I 96 (branco)
G Opala/82(verde)
G Palio 2P I2000(verde)
'G Pampas? (branca)
G Parati 1.6 I 97 (preta)
G SlO/95deLUXE(vermelho)
A Saveiro 1.5 197 (prata)
G Saveiro 1.6 I 99 (branca)
G Saveiro 1.8 I 99 (branca)

.

VendoGolCL 1.6,94. Preço:
R$8.(XX),00
(47)622-8190

VendoumaBanheiradeFibra
medindo 1,3xO,8m
(47) 622-6288 ou 9966-7615

MÓVEIS DIRETO DA FÁBRICA DE RIO NEGRINHO

c/NOIt4SAMPLIAÇÕES
VendoPassat, 83. Preço:

,

R$2.7oo,00
(47) 9115-9lt6

Móveís sob medídas e estofados
Colchões Ecoflex

VendoCelularTIM de cartão
rnodeloT -18D enviamensagens
com4meses deuso.

(47)622-4028
I

Rua Francisco de Paula Pereira, 216 Fone'(47) 6·22 ..2957Mallon - DeptoUsados 622-3399

rí1Bm1$91�
. Gratuitos
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�ducação de Canoinhas recebe

mais investimentos
� canoinhas - Nos últimos dias, o governo de
\

inhas investiuR$ 42mil emmóveis e equipamen
�o

a as escolasmunicipais. Os recursos foram apli
I

. paratravés da Secretaria de Educação e serviu para a
oS
ade carteiras, cadeiras, mesas, arquivos, armárijJIpr

os, fogões, geladeiras e quadros de giz. Outros 7mil e
900 reais foram gastos para a aquisição de jogos peda
gógicos infantis para as pré-escolas e crechesmunici
pais. O prefeitoOrlando Krautler (PFL) fez a entrega dos
materiais

o que é ortodontiae ortopedia facial?
AOrtodontia eOrtopediaFacial é umaESPECIALIDADE daOdontologia que se preocupa e trata dos

maloclusões dentárias e dos problemas esqueléticos resultantes do desenvolvimento desfavorável damaxilae da
manillbula, além dos problemas da articulação temporomandibular.

Mas o que querdizer tudo isso?QuerdizerqueumESPECIALISTA nestaárea, ou seja, oORTOOONTIS1A
alinha e corrige os problemas de dentes tortos e apinhados, corrige aquelasmordidas que não "encaixam" direito,
ilirecionaumcrescimento desfavorável damandíbula e damaxila ("ossos da face que contémos dentes") paraum
crescimento que ajude a correta "mordida", ajudano tratamento das disfunções da articulação temporomandibular
(dores de cabeça freqüente, "click" ao abrir aboca, dores na coluna cervical, emuitos outros agravantes).

QUANDO INICIARTRATAMENTOORTODÔNTICO?
Geralmente a criança tem o hábito de visitar seuODONTOPEDIÀTRA e seuPEDIÀTRAperiodicamente.

Desta formaeles saberão indicar a época certa, ou se os pais acharem algo "diferente" comos dentes da criança
dem procurar. Não existe idade exata para iniciar um tratamento ortodôntico, pois cada caso exige um

planejamento cuidadoso e individualizado.

ADUIJ:OS PODEMPROCURARTRATAMENTOORTODÔNTICO?
Sim, dí;::i@ que orientado pelo seu dentista, que o encaminhará para o ORTODONTISTA.Atémesmo

pessoas depoisdos 60 anos utilizam, pois nesses casosmuitas vexes a indicação parte doPERlODONTISTA; ou
dolMPLANTODONTISTA, ou doPRarESIS1A.

QUAffiOSTIPOSDEAPARELHOSORTODÔNTICOSQUEEXffiTEM?
Existem vários tipos de aparelhosOrtodônticos: os aparelhos fixos; os aparelhos removíveis que podem ser

para correção de alguns dentes, ouparamantê-los após o tratamento com aparelho fixo, e existem os removíveis
para tratamentoOrtopédicos (relacionados ao crescimento).

QUALUSAR?
Cada aparelho tem uma indicação específica e depende de c�da caso a ser tratado.

EMAIS! !!
OORTODONTISTA não trabalha sozinho! Muitas vezes necessita da ajuda de FONOAUDIOLOGOS,

FISIOIERAPEUTAS, OTORRINOLARINGOLOGISTA e atémesmo dePSICOLOGOS para tratar de uma

criançaou deum adulto como um todo, sem falar no seu dentista de confiança!

Muitas vezes as pessoas se queixamque o tratamentoOrtodôntico é caro, demorado, e atémesmo cansativo.
Por isso existem dentistaESPECIALIZADOS nesta área (paulo César daGama,ArianaMurakarni, SilmaraR.
Theodorovitz eÂngela F. Pereira), que estudarammuito e se dedicampara queCanoinhas tenha um tratamento

deOrtodontia eOrtopediaFacial damais alta qualidade.

Ortoqontístq5

Paulo eésqt' d� Gqmq eRO 4292

• Aria na Murqkqmi eRO 5155

•

�.:cEI Albuquerque, 921 Centro
,

Cqnoinh2ls - SC'_ 890460-000
Fone/F2lx: (47) 622-6066

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Na Geral
Ronaldo Baukat

Filia�ão bombástica
Alas pmdebistas deTrês Barras anunciampara daqui a alguns dias uma filiação que segundo eles cairá

como umabombanomunicípio. Segundo afirmam, tal filiação será o contra- peso nabalança para adisputa
pela prefeitura domunicípio, e esse filiado entraráno partido para disputarcom o atualprefeito aprefeitura.
Resta esperarpara saber quem é esse nome forte que oPMDB tresbarrensse promete apresentar, pois essa
filiação esta cercada demuito suspense.

Respeito
Consegui ficarjunto aos pmdbistas noúltimo domingo durante a carreatadaqueles. Quemme conhece

sabe que votei emArnim, e como não sou oportunista, nunca nego nieu voto, nem que tenha votado no

derrotado. Pois bem, durante a carreata do PMDB, fui.muito bem recebido pelos pés-vermelhos, commeu

carro ainda com adesivos do 11 e unia bandeira daquele. Tenho que destacar aqui a atitude daqueles que
provaramqueum adversário ideológico não é um inimigo, e que amanhã ou depois podemos estarnamesma
trincheira.Parabéns aeles que eram comandados pelo ex. vice- prefeito Jacob deAlmeida Sheuer.

Pau no Fidel

O presidente eleito Luís Inácio Lula da Silva em entrevista nessa semana ao Jornal americano The

WashingtonPost, criticou o presidenteVenezuelanoHugo Chavez e o cubanoFidelCastro sobre suas formas
ditatoriais de governar. Lula cadadia que passa vem demonstrando que fará um governo comum, e que
realmentemudou sua formadepensar, o que vem acalmando omercado econômicomundial, que apresentava
uma certa apreensão quanto a eleição de Lula.

Emocionante

Não votei emLulaporque achavaqueSerraFariaumbomgoverno,mas quemassistiuaoprogramaglobo
repórternaúltima sexta-feira, com certeza como eu sentiu-seemocionado. Analizando friamente, acho que se
umprogramadaqueles fosseapresentado antes das eleições,Lula seriaaindamaisbemvotado, acho queinclusive
com omeu voto.

E�tou a procura

Dos cinco altos salários aqui doCorreio doNorte,mas só encontrei 3 funcionários que aqui trabalham, e
esses não são assim tão bem pagos, e com arendado jornal. Onde será que estão esses que foi anunciado que
são pagos com dinheiro público, devem serem fantasmas porque aqui nunca apareceram.É brincadeirao que
faz o veneno, umapessoaque recebeuR$l0.000,00 fromSãoBento, tem aCara depau de falar queé oCorreio
doNorte que fazmaracutaia.Não sou funcionário dojornal, sou um simples colaboradorque aempreendo um
trabalho aqui como também desenvolveria no jornal O Planalto,por achar que são empresas idôneas, mas
jamais gostaria de vermeu nome aliado a uma empresa que não tenha um respaldomoral, como a que foi

divulgada aquelanota.

A hora da verdade
Passadas as eleições, agoraé hora dos eleitos desceremdo pedestal utópico quemontaram.Agoradeixam

de trabalhar paraconseguir o voto, e passam a viver a realidadenua e crua. Lula terá que rebolarmuito para
justificaronão aumento do salário paraR$240,00 em abril como haviaprometido emcampanha JáL.H.S dará
aos funcionários públicos ótimos aumentos e planos de carreiras, segundo suas promessas de campanha.
Agoraarealidade é outra, não tem como dar o aumento e respeitar a lei de responsabilidade fiscal, queninguém
se iludaque os funcionários públicos vão ganhar rios de dinheiro.Emuito fácil pagarbem funcionários de uma
Joinville onde a arrecadação é llIIl{I fábula, agora terque contrabalançarmunicípios comumairrisória arreca

dação, e ainda fornecer régios pagamentos para o funcionalismo estadual, isso é utopia. O interessante é que
os novos governantes nem assumiram e já estãomudando o discurso, adaptando para a realidade brasileira.

Pela moraliza�ão
O governadorEsperidiãoArnim reuniu na semana que passou(quinta feira 31-10) o seu colegiado, e

implorou para que seja feita uma transição transparente.Arnimpediu para que osmembros do colegiado
govemistanão façamnada que possa vir amacular a imagem do atual governo. As lamentações ficarampor
conta deprogramas'que dispõe de verbas e que não podem ser aplicadosmais por esse governo como oBid
4 que dispõe deR$ 150.000.00,00 e foram aplicados apenas R$8.ooo.000,00 e omicro bacias que dispõe de
R$62.000.000,00 e não foi aplicado nada."Vamos passar o bastão emmelhores condições do que recebemos
de maneiracooperativae transparente" - afirrnouArnim.

Fique esperto
Instituições públicas estaduais é federais estão fazendo desde segunda feira trabalhando no horário de

verão. Só estão trabalhando em horário normal instituições que prestam serviços essenciais, como polícia,
bombeiro e escolas.Autarquias federais e estaduais tambémaderiramaomesmo sistema, com isso o governo
espera uma economia de 20% no custo para amanutenção damáquina. Os horários de atendimento das

instituições que aderiram é das 13:00 ás 19:00 horas.

Por último

Dizem que ao contrário de tempos passados, hoje aprofissão que está em alta é...torneariamecânica, 'e
para quem falava que os cursos do SENAI não formavambons profissionais, aíestá a resposta, através dele
você pode serpresidente do Brasil .

Contatos peloE-mail: ronaldobaukat@bol.com.br .

Corretora de Seguros Ltda ..SUCHEK
Seguros
Residenciais Empresariais,. Vidas,Transportes,
Automóveis,. Títulos de capitalização ,Previdência

,Rua Frei Menadro Kamps, 315 1º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321
CANOINHAS - SC - e-mail: suche�seguros@newage.com.br

o teu jornal!
Rua: Três de Maio, 364 j

Fone: (47) 622-1571/622-7400 i

E·mail: cnorte@newage.com.br !
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trabalhos da Une
são modelos para
Simpósio Nacional

-\,

CANOINHAS-De 18a22de
novembro, professor da UnC Luiz
Claudio Fossati apresenta dois tra
balhos ambientais desenvolvidos atra
vés do curso de engenharia florestal
no 5°SimpósioNacional deRecupe-,
ração deAreas Degradadas, promo
vido pela Sociedade Brasileira de

Recuperação de Áreas Degradadas
(Sobrade) e pelaUniversidadeFede
ral de Lavras (Ufla), emBelo Hori
zonte.

Os dois trabalhos foram inscri
tos, juntamente com centenas de ou
tros deorganizaçõesnão-govememen
tais (Ongs), universidades e institui
ções de pesquisa. Os professores e

alunos do curso comemoraram a: es
colhapara a apresentação.

Os dois trabalhos selecionados
são "Diagnóstico de degradação dos
rios Bugre, Tigre e doPardos", loca
lizados nomunicípio de TrêsBarras,
coordenado pelos professoresMarco
Schimalski, Fossati e Reeinhardt
Sievers,e "Seleção depopulaçõespara
a implantação de áreas de coleta de
sementes (ACS) de espécies flores-

,

tais nativas e resultados daACS de
Cambará", coordenadopelos profes
sores Fossati, Laerte Bonetes,Mar-

'

cos Schimalski eReinardt Sievers.
,

O professorFossati apresenta-
'

rá os resultados parciais dos proje-

Sábado tem artesanato, rua
do lazer e lançamento de
livro emCanoinhas

CANOINHAS-AUnC,atravésdacoordenaçãodeExtensãoeCultura,
cursode turismo eColégioReálizaçãopromovenestesábado,dia 9 de no
vembro.emCanoinhas:

EXP,osição de artesanato - ocorre nocalçadão, no centro� cidade, das
10às 12horas-mostraevendadeartesanato - eventopromovidopelocurso
deTmismodaUnC. '

'

Ruado lazer-aconteceno pátiodeescolaRodolfoZipperer, naAvenida
Expedicionários-CampodaÃguaVerde-das 13h3Omin às l6h3Omin
brincadeiras, cama eJástica,pinturasparaopúblico infantilemgeraL

Lançamento de livro-OColégiodeEminoMédio daUnC,RMlização,
lançao livro "Comoseriaomundo se lião houvesse ... futuro, limites,mitos
e lendas", às 19h30min, noGalpãoMissioneiro. O livro é coletânea dos
trabalhosde redação dos alunos docolégio realizadosnadisciplinade Lín
guaPortuguesa. P livro está sendo lançado pelo 5° ano consecutivo. O
evento reúnepais, funcionários do colégio eprofessores.

UnC adquire máquina
universal de ensaios

CANOINHAS - AUnC -campusCanoinhas/Porto União
adquiriu umamáquinauniversal de ensaios, destinada a fazer
testesmecânicos e físicos emmadeiras. O novo equipamento já
chegou ao Setor de CiênciasAgrárias, emMarcílioDias e será
usado pelos cursos de engenharia florestale tecnologia damadei-
ra.

De acordo com informações do vice-coordenador do curso
de engenliaria florestal, JulianoWendt, o equipamento custouR$
137 mil, sendo que R$ 30mil foram financiados através de

projeto de pesquisa aprovado pelo ProfessorAlexsandroCunha
pelaFundação paraCiência eTecnologiade SC (Funcitec).

tos, que estão em andamento. Em re

lação ao diagnóstico dos rios serão

apresentadas imagens de satélite com
provando o desmatamento, o

assoreamento e a localização de la
vouras nasmargens. "O nosso pro
pósito é , depois do diagnóstico, apre
sentar plano de recuperação da área
degradada", esclarece Fossati.

O projeto de coleta de sementes ,

arbóreas nativas é famoso e já foi
tema de reportagem da RBS TVe
daGlobo News. Está acontecendo
naFlorestaNacional de Três Barras,
onde acadêmicos e professores co
lhem as sementes de árvores nativas

que são analisadas pela Embrapa e

no laboratório de sementes daUnC,
'

emMarcílioDias. Prevê aprodução
de sementes de árvores nativas.e o

replantio destas nas áreas degrada
das,

O Ministro doMeioAmbiente,
JoséCarlos deCarvalho; fará aaber
tura do evento,

O diretor acadêmico da UnC,
Argos Gumbowsky, diz que é uma
honra para aUnC ter dois trabalhos
escolhidos para apresentação em

evento de ,abrangêncianacional.
O tema do Simpósio deste ano

é "Restauração dos Recursos
Hídricos e da Biodversidade de
EcossistemasDegradados".

Curso de farmácia terá vestibular em [aneir

Juliane Seleme diz que o curso terá diferencial com vistas ao mercado de trabalho

CANOINHAS-AUnCo(lI
Canoinhasestálançandodohl
cursosemjaneiro,juntamenl
seu vestibularnormaI. São OI

ências�eodeF�
reçãoacadêmica informaque
oferecidas 50 vagas para cal
doscursosnovos.

'

A coordenadora do curso I

mácia, Juliane Seleme Brehem
que o curso seráministrado en

me especial.ou sejaemumas
pormês, emperíodo integraL I

so terá a duração de 3 anos.Ad
acadêmica deve informar a li
vestibular de janeiro na próxiJ
mana

"Não podemos confundir,
vestibulardaAcafe, que temsu
vasmarcadas para o dia 1 de II
bro e já teve suas inscrições en

das. O vestibular oferecido em

ro é somente da UnC e vai 011
alémdevagasemcursos novos,
os de Ciências Sociais e Fan

vagas remanescentes do vestibt
Acafe", explica o cliritor acad
ArgosGumbowsrcy.::,

...._.,

Turismo conhece bastidores do setor aéreo
CANOINHAS - Na noite de

quarta-feira, o ex-comandante da

Varig, atual vice-presidente daAsso
ciaçãoComerciale IndustrialdeLages
(Acil), Ricardo SeUWagnerproferiu
palestra para acadêmicos da 2- e 4-
fases do curso deThrismo daUnC -

campusCanoinhas, Oex-comandan
teWagner, relatou aexperiênciade 38
anos de vôo, amaioriaem rotas inter
nacionais que incluemEuropa, Esta
dosUnidos, Japão eAméricadoSul e
falou da importância do profissional
de turismo para o setor aéreo.

Wagner, que esteve em

Canoinhas atendendo a convite da

coordenação do curso, enfatizoupara
os acadêmicos que os bastidores do
setor aéreo não é dotado de todo

"Aquele glamour" que se imagina e
que o profissional de Turismo tem
papel fundamental napreparaçãopara
umVôomais tranqüilo e seguro.

Ricardo SeUWagner afirmou
aindaque as agências de turismo es
tão investindo na formação deprofis
sionais, visando garantir aqualidade
dos serviços oferecidos,minimizando
o número de falhas em setores de

embarqueeatémesmonovôo,con- Comandante Se" conversa com a vice-coordenadora do curso, Professora Elisa
trolando grupos de turistas.

Universidade do Contestado vai
construir laboratório de solos

Inscrições parabolsas de pesqui
,

,

foramprorrogadas
CANOINHAS-AunC-campus

Qmoinhac;assinouconvêniocomaAvena
Consultoria-associaçãodeagrônomos
para aconstruçãodolaboratóriodeso
los, que deve sererguido ao lado do la
boratóriodesementes,noSetordeCiên

ciasAgrárias,emMarúlioDias.Olabo
ratóriodevecustarR$150rnil(constru
ção e equipamentos) e alémde servir

parafomentarapesquisanauniversida
de teráaíndaocaráterdeéxtensão,jáque
sepretenderealizar análises de solo.

A construção deve ter início nos

próximosdias,O laboratórioteráàr>..ade
2OOnietros quadrados edeveestarcon
cluídoem5meses. Segundooprofes
sor do curso de engenharia florestal,
JulianoWendt, a idéiaéutilizaro labora
tório paraalémdaprática acadêmica,
realizando análises de solo. "Hoje so

menteafpagrirealizaestas análises, di
ficultando paraoagricultorqueprecisa
comurgênciadoresultado.Aexpectati
va é de que em dois dias tenhamos o
resultado daanálisepararepassarpara
os agricultores", afirma

CANOINHASlPORIDUNIÃO
Foramprorrogadas as inscriçõespara
apresentaçãodeprojetos deiniciaçãoci
entífica,custeadospeloFundodeApoio
àPesquisa daUnC-CanoinhàslPorto
União,até18denovembrode2002.,P0-
derão serconcedidasbolsa-auxíliopara
até32projetosdeiniciaçãocientífica,em
nívelde graduação.Os alunos, regular
mentematriculadosemcursosdegrndu
açãodocampusCanoinhasedoNúcleo
dePortoUniãopoderãoseinscrever na
CoordenadoriadePesquisaePósGra-

, duação, emCanoinhas eno!'!"
PortoUnião. Paracadabolsa'SlítJ
to recursosanuaisdeR$ 2.184,�
didos emseisparcelasdeR$ 364,�
contadasdamensalidadedo

OFAPcontemplaráum
iniciaçãocientíficaemnível de
ÇaoémregimeregulareumeJll
especialparaoprimeirocIassifi ,

cadacurso.Totalizando 19 pro
atétrezeprojetosemnívelde

'

observando o critériomérito, iIl
dente do curso.
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